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ЗАВТРА—ВЫБОРЫ
Завтфа —  день выборов в Верховный 

Совет РСФСР и местные Советы депута
тов трудящихся.

Российская Федерация встречает этот 
знаменательный день в расцвете своих 
сил. Трудящиеся республики успешно вы
полняют и пс(ревыполняют задания пятого 
пятилетнего плана. Намного увеличились 
добыча угля и нефти, выплавка чугуна и 
стали, выработка электроэнергии, произ
водство машин и химических изделий.

В послевоенный период народное хо
зяйство Российской Федерации, ка к  и 
всего Советского Союза, развивается быст
рыми темпами. Уже в 1953 году, по срав
нению с 1940 годом, выпуск П1юмышлен- 
ной продукции в РСФСР увеличился в
2.5 раза, добыча нефти —  больше чем в
4.5 раза, угля —  в 2,6 раза. Выплавка 
стали и чугуна выросла более чем в 2,5 
раза, производство электроэнергии увели
чилось в 3 раза.

На основе успехов тяжелой индустрии 
стали более быстро развиваться л^егкая 
промышленность и сельское хозяйство. 
Значительно увеличился выпуск шелко
вых тканей, обуви, выросло производство 
сахара и т. д.

Выполняя решения сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС и последующие решения 
партии и правительства, направленные на 
крутой подъем сельского хозяйства, тру
дящиеся РСФСР освоили миллионы гек
таров целинных и залежных земель в Си
бири, на Урале и в Поволжье. Колхозы и 
совхозы Федерации досрочно выполнили 
государственный план заготовок ж закупок 
хлеба, сдали и продали государству сотни 
миллионов пудов зерна сверх плана. Уве
личено производство картофеля и овощей, 
возросло поголовье скота.

Развивается хозяйство в нашей обла- 
гти. В 1954 году промышленные предпри
ятия города Томска выполнили производ
ственный план на 103,2 процента. Наша 
область досрочно выполнила план хлебо
поставок и дала более двух миллионов 
пудов зерна сверх плана. После сен
тябрьского Пленума ЦК КПСС экономиче
ски значительно вырос.1И о окрепли мно
гие колхозы нашей области. Если в 1952 
году в области было только 6 колхозов- 
милдионеров, то сейчас их уже десятки.

Развернув социалистическое соревнова
ние в честь выборов в Советы, коллекти
вы предприятий, МТС, колхозов настойчи
во борются за повышение производитель
ности труда. Так, например, перевыпол
нил январский план и высокими темпами 
работает в феврале коллектив завода 
«Сиб.электромотор». Выполнили свое обя
зательство механизаторы Высокоярской 
МТС. Они на 8 дней раньше намеченного 
планом срока завершили ремонт тракторов 
и вед^т сейчас ремонт хлебоуборочных 
машин. Во ВТ01РОЙ декаде февраля рыбаки 
сельхозартели имени Чапаева, Каргасок- 
гкого района, заверши.ти выполнение 
квартального плана рыбодобычи.

Многомиллионная дружная семья наро
дов Российской Федерации идет навстре,- 
ч у  выборам тесно сплоченной вокруг муд
рой Коммунистической партии и родного 
Советского правительства. Трудящиеся 
РСФСР, как и все советские люди, горячо 
одобряют политику, выработанную Комму
нистической партией, —  политику по
строения коммунистического общества, 
дальнейшего укрепления могущества Со
ветского государства, упрочения союза 
рабочего класса и колхозного крестьян
ства, политику укрепления мира и без
опасности.

Проведение такой политики обеспечи
вает дальнейшее процветание нашего со
циалистического государства и повышение 
народного благосостояния.

Трудящиеся единодушно одобряют ре
шения январского Пленума ПК КПСС и 
второй сессии Верховного Совета СССР.

Горячее одобрение у  трудящихся нахо

дят осуществляемые партией и правитель
ством меры по дальнейшему мощному 
подъему тяжелой индустрии —  основы 
основ развития всех отраслей народного 
хозяйства, усиления обороноспособности 
социалистической Родины.

Горячо и единодушно поддерживая муд
рую политику Коммунистической партии 
и Пipaвитevтьcгвa, советские люди прила
гают все силы к  тому, чтобы претворить 
ее в жизнь.

Большая роль в организацпи масс на 
рсшенне задач, выдвигаемых партией, 
принадлежит Советам депутатов трудящих
ся. Они являются политической основой 
Советского государства и обеспечивают 
активное участие грудящихся в управле
нии государством.

Советский де.мократизи основывается на 
принципах социа.тизма, на его главных 
устоях, законодательно закрепленных Кон
ституцией СССР —  самой демократиче
ской конституцией в мире.

Советский демократизм ярко проявляет
ся в избирательной системе нашего госу
дарства. Выборы в Советы в нашей 
стране происходят на основе всеобщего, 
равного и прямого избирательного права 
при тайном голосовании.

На выборах Коммунистическая партия 
выступает в 1юке с беспартийными. Ком
мунисты и беспартийные на предвыбор
ных собраниях выдвинули своих общих 
кандидатов в депутаты Советов. Эго луч
шие представители рабочего класса, кол
хозного крестьянства и советской интел
лигенции.

В нашей области кандидатами в депу
таты Верховного Совета РСФСР выдвину
ты и окружными избирательными комис
сиями зарегистрированы: по Томскому го
родскому избирательному округу Л*? 620—  
заслуженный деятель науки, лауреат Ста
линской премии, член-корреспондент Ака
демии медицинских наук СССР, профес
сор доктор Д. Д. Яблоков; по Томскому 
сельскому избирательному округу Лг 621 
— пе1редовой рабочий подшипникового за
вода П. С. Ко.1оас; по Асиновекому изби
рательному округу Л» 622 —  председа
тель обли(’ иолкома И. Ф. Васильев; по 
Шегарскому избирательному округу

623 —  председатель колхоза име
ни Жданова, Кривпшеинского района, 
Е. Н. Карпович: по Колпашевекому изби
рательному округу 624 —  преподава
тельница колпашевской средней школы 
Л*! 1 Н. Д. Попова.

Кандидатами в депутаты местных Сове
тов выдвинуты советские и партийные 
работники, передовики промышленности, 
сельского хозяйства, лучшие представите
ли советской интеллигенции. Все канди
даты в депутаты —  кандидаты блока 
коммунистов и беспартийных, кандидаты 
народа.

Подготовка к  выборам и выборы в на
шей стране проходят в обстановке исклю
чительного единодушия.

Ничего подобного нет и не может быть 
в капиталистических странах, там, где де
мократия существует только для богатых, 
для эксплуататоров.

Выборы в нашей стране проходят в 
обстановке огромного политического подъ
ема. Они неизменно превращаются в де
монстрацию морально-политического един
ства советского общества, в демонстрацию 
великого единения Коммунистической пар
тии, Советского правительства и  нз4)ода, 
во всенародный праздник.

На всех предыдущих выборах неруши
мый блок коммунистов и беспартийных 
неизменно одерживал блестящие победы. 
Нет сомнения, что он победит и на пред
стоящих выборах.

Товарищи избиратели! Завтра, 27 фев
раля, —  в день выборов в Верховный 
Совет РСФСР и местные Советы депутатов' 
трудящихся, все, ка к  один, явимся на 
избирательные участки и единодушно от
дадим свои голоса за кандидатов неруши
мого блока коммунистов и беспартийных!

- □  □  D -

Передовой опыт подготовки машин 
к полевым работам

Министерство сельского хозяйства 
СССР в специальном постановлении от
метило хорошую работу коллектива Ново
сельской МТС ПскоБОКОЙ области, окон
чившей ремонт тракторов, почвообрабаты
вающих и посевных машин на 2,5 меся
ца раньше установленного срока. Наибо
лее отличившиеся работники станции 
премированы.

Руководители этой МТС директор 
Фридлянд, главный инженер Ст))ельцов, 
заведующий мастерской Петров после по
становления сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС перешли из предприятий промыш
ленности в сельскохозяйственное произ
водство. Здесь они внедряют передовые 
индустриальные методы производства ре
монтных работ. Созданная из механизато
ров МТС строБтельная бригада своевре
менно подготовила мастерскую, построила 
яовые помещения, ввела в действие элек

тростанцию. Для ремонтных рабочих соз
даны необходимые условия и для работы 
и для отдыха.

Ремонт машин проводился только узло
вым методом под руководством уч.тстхо- 
вых механиков и  лучших бригадиров 
тракторных бригад. Производительность 
труда на ремонте машин повысилась бо
лее чем в два раза. Время подготовки 
тракторов значительно сократилось. 
Уменьшились и денежные затраты: рас
ходы на ремонт тракторов отдельных ма
рок сократились на 800— 1.500 рублей. 
В то же время средний заработок ремонт
ных рабочих повысился в полтора раза.

Коллектив МТС, досрочно подготовив
шись к  весенним полевым работам, помо
гает в ремонте тракторов отстающим МТС 
области.

(ТАСС).

Плакат художников В. Борискина и К. Иванова, выпущенный Государственный издательством изобразительного 
искусства (ИЗОГИЗ).

Все силы молодежи на выполнение решений 
январского Пленума ЦК КПСС!

Пл е н у м  Ц е н т р а л ь н о г о  К о м и т е т а  В Л К СМ
Состоявшийся на днях плен'̂ 'м Цент

рального Комитета ВЛКСМ обсудил .вопрос 
«Об участии комсомольских организаций 
в выполнении постановления Пленума 
ЦК КПСС «Об увеличении производства 
продуктов ' животноводства». С докладом 
по этому вопросу выступил секретарь ЦК 
ВЛКСМ тов. Шелепин А. Н,

Участники пленума горячо поддержали 
постановления январского Пленума ЦК 
КПСС и решения второй сессии Верхов
ного Совета СССР.

Пленум ЦК ВЛКСМ отметил, что вместе 
со всем советским нгщ)одом над претворе
нием в жизнь исторических решений пар
тии по дальнейшему развитию сельского 
хозяйства активно трудятся комсомольцы

молодежь. По зову Коммунистической 
партии в 1954 году на освоение целин
ных и залежных земель выеха.до свыше 
100 тысяч юношей и девушек. Выполняя 
постановление сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС, комсомольские организации напра
вили на работу’ в животноводство около 
200 тысяч юношей и девушек. Комсомоль
цы и мрлодежь ряда областей а к т н в т  
участвовали в заготовке кормов для об
щественного животноводства, выращива
нии высоких урожаев кукурузы . Моло
дежь промышленных предприятий и стро
ек борется за успешное выполнение зака
зов для сельского хозяйства.

Но наряду е этим пленум отметил, что 
комсомольские организации колхозов, МТС, 
совхозов, райкомы, обкомы, крайкомы ком
сомола и ЦК ЛКСМ союзных республик 
медленно выполняют указания сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС о повышении ро
ли комсомольских организаций в борьбе 
за дальнейшее развитие сельского хозяй
ства. о вовлечении сельской молодежи в 
социалистическое соревнование, необходи
мости развивать и поддерживать инициа
тиву и ценные начинания молодежи. 
Комсомольские 0|рганизации слабо помога
ют партийным и сельскохозяйственным 
органам в борьбе за повышение П1юдук- 
тивносги и рост поголовья скота, не 
обращают порой внимания на факты, ког
да некоторые молодые животноводы, в 
том числе и члены ВЛКСМ, нерадиво от
носятся к  своим обязанностям, имеют низ
кие показатели в работе. Слабо распро
страняется среди молодежи опыт передо, 
вых животноводов.

Воспринимая поставленные Пленумом 
ПК КПСС задачи по дальнейшему увели
чению производства в стране зерна и про
дуктов животноводства, как боевое задание 
партии, пленум ЦК ВЛКСМ указал в 
своем решении, что первостепенной зада

чей комсомольских организаций является 
мобилизация сил комсомольцев, всей моло
дежи на активное участие в осуществле
нии решений январского Пленума ЦК 
КПСС.

Пленум ЦК ВЛКСМ рекомендовал органи
зовать изучение постановления Пленума 
ЦК КПСС во всех комеомол^.ских^ организа
циях, разъяснять молодежи, что' участие 
в борьбе за увеличение производства зер
на и продуктов животноводства является 
ее важнейшей обязанностью. Долг членов 
ВЛКСМ— быть примером для всей молоде
жи  в труде, в осуществлегаи поставлен
ных Пленумом ЦК КПСС задач.

Комсомольские организации призваны 
мобилизовать всю сельскую молодежь па 
борьбу за повышение урожайности зерно
вых культур на всех площадях, за высо
кую  культуру земледелия, за ликвидацию 
потефь урожая. Комсомольские организа^ 
ции должны отобрать и направить в бли
жайшее время для работы в районах 
освоения целинных и залежных земель 
не менее 1 1 2  тысяч человек из числа 
добровольцев —  юношей и девушек.

Одним из самых боевых дел комсомоль
ских организаций колхозов, МТС, совхозов, 
райкомов, обкомов, крайкомов комсомола, 
ЦК ЛКС-М союзных республик и ЦК 
ВЛКСМ, говорится в постановлении пле
нума, является оказание всемерной помо
щи партийным и советским органам в 
осуществлении иоставленной Пленумом 
ЦК КПСС задачи по возделыванию ку кур у 
зы во всех районах страны. Комсомоль
ским организациям колхозов, МТС и сов
хозов по согласованию с правлениями 
колхозов и руководителями совхозов ре
комендовано создать до весеннего сева мо. 
лодежные звенья по выращиванию к у к у . 
рузы; добиваться выделения под посевы 
кукурузы  хороших земельных участков; 
организовать уже сейчас вывозку на эти 
участки удобрений: широко внедрять луч
ший опыт выращивания кукурузы . Поза, 
ботиться, чтобы своевременно были пере
оборудованы и отремонтированы сеялки 
для квадратно-гнездового сева. Комсомоль
ские организации должны добиваться, 
чтобы посев кукурузы  повсеместно был 
проведен квадратно-гнездовым способом.

В оставшееся до весеннего сева время 
необходимо совместно с правлениями кол
хозов и специалистами сельского хозяйст
ва организовать обучение звеньевых и 
членов молодежных звеньев агротехнике 
возделывания кукурузы . Пленум реко.мен- 
довал создавать кружки , проводить бесе.гы, 
лекции, доклады, встречи с передовиками 
и специалистами сельского хозяйства, из

давать листовки, плакаты, рассказывать
0 выращивании кукурузы  на страницах 
молодежных газет и журналов. Пример в 
изучении агротехники возделывания к у 
курузы должен показать комсомольский 
актив.

Обкомам, ■ крайкомам комсомола, ЦК 
ЛКСМ союзных республик рекомендовано 
01рганизовать соревнование районных ком
сомольских организаций и молодежных 
звеньев за внедрение и выращивание вы
соких урожаев кукурузы .

Комсомольским' организациям нужно 
обеспечить активное участие комсомоль- 
цев’ И-молодежи’ в борьбе за создание проч
ной кормовой базы, в строительстве ж и 
вотноводческих помещении и силосных 
сооружений, -в- механизации трудоемких 
процессов в животноводстве. Необходимо 
продолжить работу по направлению комсо
мольцев и молодежи на фермы; чаиболее 
подготовленных комсомольцев рекомендо
вать заведующими фермами колхозов в 
совхозов.

Пленум предложил комсомольским орга
низациям усилить массово-политическую 
работу среди сельской молодежи, развер- 
н п ь  среди молодежи пропаганду зоотех
нических знаний, чаще устраивать лек
ции и доклады, организовывать пок<аз ки 
нофильмов по вопросам животноводства; 
добиваться, чтобы на каждой животновод
ческой ферме имелся красный уголок, в 
котором были бы политическая и сель'’ ко- 
хозяйственная литература, плакаты, газе
ты, журналы и радио.

Центральный Комитет ВЛКСМ выразил 
уверенность в том. что комсомольцы и 
молодежь б уд п  проявлять свою инициа
тиву и почин, станут зачинателями но
вых славных дел, которые помоп'т наше
му народу под руководством Коммунисти
ческой партии Советского Союза успсчпно 
выполнить задачи, поставленные Плену
мом ЦК КПСС, обеспечить новый подъем 
благосостояния трудящихся нашей Роди
ны.

Участники пленума заслушали и 
обсудили доклад секретаря ЦК ВЛКСМ 
тов. Кочемасова В. II. об обмене комсо
мольских документов. Пленум решил про
вести в период е 1 января 1956 г. по.
1 января 1957 г. обмен комсомольских до- 
к^счентов —  комсомольских билетов и 
YMivTHHx карточек.

Доклад об участии советской молодежи 
в V Всемирном фестивале молодежи и сту
дентов в Варшаве сделал председато.гь 
Антифашистского комитета советской мо
лодежи тов. Романовский С. К. Пленум 
принял по этому вопросу постановление.

Накануне выборов 
в Советы

Встречи избирателей 
с кандидатами в депутаты 

Верховных Советов 
союзных республик 

РСФСР
А гитпункт 52-го избирательного уча

стка Ждановского района Ленинграда за
полнили избиратели, собравшиеся на 
встречу со своим кандидатом С. Б. Федо
ровым. Первым выступил доверенное ли
цо —  инженер завода «Вулкан» А. Су- 
лейкин:

—  Начальник технологического бюро 
завода Сергей Борисович Федоров, —  ска
зал он. —  завоевал большой авторитет в 
ко.1лективе. Способный конструктор, он 
внес большой вклад в освоение новой 
техники —  основовязальных трикотаж
ных машин и оборудования для кабель
ной промышленности.

Избиратели в своих выспшлениях за
явили, что они единодушно отдадут голо
са за достойного представителя машино
строителей.

Здесь же трудящиеся встретились с 
кандидатом в депутаты районного Сове
та —  Ниной Васильевной Савиной —  
старшим научным сотрудником научно^ 
исследовательского института физической 
культуры, кандидатом медицинских наук.

Кандидат в депутаты Верховного Сове
та Р С ^ Р  Нина Емельяновна Федорова 
руководит химической лабораторией круп 
нейшего хлопчатобумажного предприятия 
страны —  Большой Ивановской мануфак
туры. Много сил вложила она в общую 
борьбу за создание добротных, красивых 
тканей. Десять крупных изобретений, 
около 30 ценных рационализаторских 
предложений, 2 2  научные статьи, опуб
ликованные в специальных журналах, — * 
таков итог 25-летних неутомимых иска
ний передового советского спецпалнета- 
Вайденные Н. Е. Федоровой способы нап- 
лучшей отделки и прочного крашеяи.ч 
хлопчатобумажных и штапельных тканей 
широко применяются на текстильных 
предприятиях Советского Союза и  лишь 
по одной Большой Ивановской мануфак
туре дают свыше полутора миллионов 
рублей экономии в год. Талантливый хи
мик-новатор ведет п многогранную обще
ственную работу. Н. Е. Федорова —  ак
тивный член правления областного отде
ления Всесоюзного научного инженерно- 
технического общества текстильной про
мышленности.

На состоявшихся встречах со своим 
кандидатом избиратели города Иванова —  
рабочие, служащие, учащиеся, домашние 
хозяйки единодушно одобрили кандидату
ру Федоровой, характеризуя ее как  вер
н у т  дпчь народа, топтойпого каншяатл 
нерушимого блока коммунистов н беспар
тийных. Н. Е. Федорова горячо поблаго
дарила избирателей за оказанную ей вы
сокую честь.

—  Я не пожалею ни времени, ни сил, 
—  заявила она, —  чтобы оправдать до
верие народа.

(ТАСС).

Избирательный участок 
готов к выборам

На нашем избирательном участке Лг б 
в период подготовки к  выборам в Вер
ховный Совет РСФСР и местные Советы 
проведена значительная работа среди из
бирателей. Большую массово-политиче
скую работу на десятидворках ведут аги
таторы —  учетчик чугунолитейного це
ха артели «Металлист» тов. Щербакова, 
начальник колбасного цеха мясокомбина
та тов. Шкодская, бухгалтер стройконто
ры тов, Коваль, начальник цеха артели 
«Кирпичник» тов. Куксова и другие. Они 
рассказывают трудящимся биографии кан
дидатов в депутаты, разъясняют поста
новление январского Пленума ЦК КПСС и 
материалы второй сессии Верховного Со
вета СССР.

С агитаторами и заведующими агит
коллективами было проведено три сем ин^ 
ра. Избирательная комиссия нашего уча
стка большое внимание уделила вопросам 
организационно-технической подготовки к  
выборам. Своевременно были составлены 
л проверены списки избирателей. Члены 
комиссии приняли участие в оформлении 
помещения избирательного участка.

За неделю до выборов наша участкова.ч 
комиссия провела заседание, на котором 
были обсуждены все вопросы, связанные 
с проведением выборов в Советы.

Наш избирательный участок ко дню 
выборов готов.

’ Н. КАТУНЦЕВ,
председатель участковой избиратель

ной комиссии избирательного участка 
№ 6 г. Колпашево.

Добро пожаловать!
Избирательный участок Уз 12. распо

ложенный в здании научной библиотеки 
Томского университета, готов к  приему 
избирателен. Здесь подготовлены кабины 
и ящики для голосования, проверены 
списки избирателей.

Выяснено, кому из избирателей в день 
выборов нужно .доставить на дом ящики 
для голосования, кого подвезти к  избира
тельному участку.

Избирательный участок красочно 
оформлен. В день выборов на >'чаетке бу
дут работать книжны й киоск, детская 
комната и комната отдыха. Для избира
телей будет дано несколько концертов, 
показаны научно-документальные кино
фильмы.

Л. ЛЕВИН.
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В день выборов единодушно отдадим свои голоса за кандидатов 
народного блока коммунистов и беспартийных
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За дальнейший подъем 
тяжелой индустрии

Компуннстическая партия считает сво
ей главной задачей дальнейший подъем 
тяжелой индустрии, составляющей проч
ную основу всего народного хозяйства и 
несокрушимой обороноспособности напгей 
Родины, источник неуклонного роста бла
госостояния советского народа. В нашей 
стране из года в год увеличивается п 1>о- 
изводство металла, машин и электроэнер
гии, растет добыча угля и нефти. На ба
зе непрерывного роста тяжелой индустрии 
развиваются легкая, пищевая и другле 
отрасли промышленности, развивается 
наше крупное соппалистическое сельское 
хозяйство.

Советский народ под мудрым руковод- 
етво^ Комм^тшстичссвой партии доби
вается дальнейшего мощного развития 
производительных сил социалистического 
общества, осуществляет мероприятия, на- 
правленные на постепенный переход от 
социализма к  коммунизму.

Выпуск промышленной продукции по 
стоянно растет. Валовая продукция всей 
промышленности СССР в 1954 году воз
росла по сравнению с 1953 годом на 13 
процентов, а по сравнению с 1950 го
дом —  на 65 процентов.

Л тоги  выполнения государственного 
плана развития народного хозяйства на
шей страны показывают, что пятилетний 
план успешно выполняется, а по некото
рым важным отраслям народного хозяй
ства перевыполнен.

Увеличивает выпуск новейшего обору
дования для шахт страны и коллектив 
вашего завода.

За счет введения в строй новых ма
шин, более широкого использования ре
зервов производства, предложений рацио
нализаторов и изобретателей, усовершен
ствования существующей технологии уро
вень производства на нашем заводе толь
ко за одна 1954 год возрос на 25 про
центов.

Предприятие постоянно оснащается но
вейшей отечественной техникой.

В ответ на призыв коллективов мо
сковских предприятий развернуть сорев- 
нова1Нпс за досрочное выполнение пяти- 
летних заданий рабочие, инженерно-тех
нические работники и служащие завода 
обязались досрочно, к  38 -й  годовщине 
Великого Октября, выполнить план пяти 
лет. Свое обязательство коллектив пред
приятия выполняет. План 1954 года был 
выполнен к  10  декабря.

Коллектив нашего корпусного участка 
выполнил план минувшего года 8 декао- 
ря. Чтобы добиться выполнения взятых 
обязательств, на участке проводятся ор- 
ганизациопно-технические мероприотия, 
направленные на повышение производи
тельности труда. Так, на участке несколь
ко станков переведены на пневматические 
зажимы. Это значительно облегчило труд 
станочнпк<ж и повысило производитель
ность труда. Механизирована транспорти
ровка деталей.

Многие рабочие и работницы показы
вают образцы высокопроизводительного 
труда. На нашем участке токари 
тт. Третьяков, Лубенцов, Прохоров, Улья
нов, Шикалов, Белялетдинов выполняют 
нормы выработки на 250— 300 процен
тов. Таких же результатов добиваются 
слесари тт. Радько, Кияшин, Козлов и 
другие рабочие.

В день выборов ра-бочие, инженерно- 
технические работники и служа1цие за
вода дружно явятся на избирательные 
участки и единодушно проголосуют за 
кандидатов народного блока коммунистов 
и беспартийных. Мы будем голосовать за 
дальнейший расцвет тяжелой индустрии, 
за нашу родную Коммунистическую пар
тию, которая ведет нас от победы к  побе
де.

А. ШЛАКОВ, 
мастер.

И. БАРАНОВ.
токарь

цеха № 3 Томского электромеханиче
ского завода имени В. В. Вахрушева.

Н е у т о м и м ы й  р а б о т н и к
В настоящей пзбирзтельной кампании, 

ка к  и на всех предыдущих выборах, Ком
мунистическая партия выступает в бло
ке с беспартийными. Среди кандидатов 
в депутаты Советов мы видим партийных 
и  советских работников, передовиков 
предприятий, колхозов и МТС и лучших 
представителей советской интеллигенции.

Коллектив научных работников, пре
подавателей, студептоБ, рабочих п служа
щих Томского ыеаицпнского института 
имени В. М. Молотова, рабочие, служа
щие, инженерно-технические работники 
заводов режущих инструментов и рези
новой обуви выдвинули кандидатом в де
путаты  Верховного Совета РСФСР по Том
скому городскому избирательному округу 

620 профессора медицинского инсти
тута Д. Я. Яблокова.

За тридцать с лишним лет своей вра
чебной и научно-педагогической работы 
профессор Д. Д. Яблоков проявил себя 
неутомимым работником советского здра
воохранения, умелым воспитателем кад
ров.

Перу профессора Яблокова при надле
ж ит 80  научных работ, являющихся 
цепным вкладом в медицинскую науку. 
Много усилий Д. Д. Яблоков приложил к  
решению таких важных вопросов, как 
профилактика некоторых профессиональ
ных заболеваний, лечение туберкулеза, 
изучение лекарственных растений Сиби
ри. Благодаря его исследованиям ряд ле
чебных претаратов, полученных из ра
стений Сибири, нашел широкое примене
ние во врачебной практике.

Деятельность Дмитрия Дмитриевича 
Яблокова, ка к  ученого, врача-терапевта

и талантливого педагога высоко оценена 
Советским правительством. В 1948 году 
ему присвоено почетное звание заслужен
ного деятеля науки РСФСР. Он избран 
членом-корреспондентом Академии меди
цинских наук СССР.

Большую научно-исследовательскую ра
боту Дмитрий Дмитриевич сочетает с ак
тивной общественной деятельностью.

Своим трудолюбием, ’ скромностью и 
чуткостью Дмитрий Дмитриевич Яблоков 
заслужил большое уважение и призна
тельность трудящихся.

Д. Д. Яблоков получает многочислен
ные письма благодарности от трудящих
ся. Вот одно из таких писем:

«Глубокоуважаемый Дмитрий Дмит
риевич, приношу вам сердечную благодар
ность за внимание и заботу о моем сыне. 
Он сильно изменился в лучшему за вре
мя, проведенное в клинике. Душевно 
желаю вам доброго здоровья и всего луч
шего в жизни. Елизавета Власова».

Больная Степанова поступила в кли
нику, не имея никакой надежды на вы
здоровление. Но, находясь в клинике под 
наблюдением профессора Яблокова, она 
вылечилась и продолжает работать. Сте
панова благодарит Дмитрия Дмитриевича 
за его умелое лечение, чуткое и  внима
тельное отношение в больным.

В день выборов в Верховный Совет 
РСФСР трудящиеся Томского городского 
избирательного округа 620 отдадут 
свои голоса за достойного кандидата неру
шимого блока коммунистов и беспартий
ных Дмитрия Дмитриевича Яблокова.

С. ЛОПАТИН.

Лучшая производственница
В почте, которая ежедневно поступает 

на Томский электромеханический завод 
имени В. В. Вахрушева, нередко можно 
видеть письма, адресованные Евдокии 
Федоровне Горбачевой. Это избиратели об
ращаются к  депутату областного Совета 
тов. Горбачевой со своими предложения
ми, просьбами.

Избиратели ценят и уважают своего 
депутата. Вот почему, когда на за
воде встал вопрос о выдвижении по 
Томскому городскому избирательному ок
ругу М  26 кандидата в депутаты обла
стного Совета депутатов трудящихся, ра
бочие, инженерно-технические работники 
и служащие предприятия снова единодуш
но назвали Евдокию Федоровну Горбачеву.

Вся сознательная жизнь Е. Ф. Горба
чевой является примером трудолюбия.

Когда началась Великая Отечественная 
война, Горбачева работала на ленинград
ском заводе «Пневматика». Ее муж ушел 
защищать родной город, а она, ка к  и сот
ни других ленинградских женщин, тру
дилась на заводе, рыла траншеи, ухажи
вала за детьми. Горбачева мужественно 
переносила трудности блокады, отдавая 
все силы для обороны Ленинграда. Ее 
трудовая деятельность за это время отме
чена медалью «За оборону Ленинграда».

В 1942 году Евдокия Федоровна была 
эвакуирована в г. Томск, она поступила 
работать на электромеханический завод. 
Еще в Ленинграде, будучи подсобной ра
ботницей. она стремилась стать станоч
ницей. На новом месте она попросила на
чальника штамповочного цеха поставить 
ее работать на пресс. Через короткое вре
мя Горбачева уже работала самостоятель
но.

о  тех пор прошло 13 лет. За это вре-

мя Евдокия Федоровна обучила профессии 
прессовщика 50 человек.

Работа прессовшнка сложная. Гидрав
лические прессы горячей штамповки тре- 
бу()т от людей, которые ими управляют, 
большого умения и точности.

Машинное время, идущее на изготовле
ние одной детали, точно учтено. Но Ев
докия Федоровна постоянно перевыпол
няет сменные задания. Ее трудовые пока
затели —  180— 200 процентов нормы. 
Хорошо изучив машину, Евдокия Федоров
на совершенствует приемы труда. Она 
сократила до минимума время, идущее на 
взвешивание шихты, на прессовку и рас- 
црессовку деталей. Сейчас она сразу кла
дет на весы такое количество шихты, ко
торое требуется. Свой опыт тов. Горбаче
ва передает молодым рабочим.

В результате творческого подхода к  де
лу Е. Ф. Горбачева еще в ноябре прош
лого года выполнила' свое пятилетнее за
дание. За высокие показатели в труде 
Евдокия Федоровна награждена значком 
«Отличник Министерства угольной про
мышленности».

Евдокия Федоровна много внимания 
уделяет воспитанию своих детей, воспи
тывает их в духе высокой сознательно
сти, трудолюбия. Ее сын Юрий работает 
слесарем-сборщиком в штамповочном це
хе. Его знают па заводе, ка к  хорошего 
производственника. Дочь Надя заканчи
вает горный техникум, учится только на 
«отлично».

На предвыборных собраниях трудя
щиеся выразили готовность в день выбо
ров отдать свои голоса за верную дочь 
нашего народа, кандидата нерушимого 
блока коммунистов и беспартийных —  
Евдокию Федоровну Горбачеву.

Б. ЯРИН.

Коллектив Томского электромеханического завода имени В. В. Вахрушева выдвинул кандидата.уги в депутаты мест
ных Советов своих лучших товарищей, всего тринадцать чел<хввк. Среди них— передовые производственники, руководи
тели цехов. ^

На снимке: Георгий Дмитриевич Абрамов (слева) — начальник третьего цеха, кандидат в депутаты Томского го
родского (>вета и Георгий Петрович Маметьев — токарь третьего цеха, кандидат в депутаты Кировского рай
онного Совета г. Томска. Фото Ф. литриневича.

Передовой рабочий 
завода

Николай Попов пришел на завод рези
новой обуви в 1949 году. В ремонтно-ме- 
ханичеюком цехе ему показали на сле
сарный верстак и сказали:

—  Вот ваше рабочее место.
С тех пор прошло более пяти лет. За 

это время Николай Петрович Попов стал 
квалифицированным слесарем, известным 
человеком на заводе. Свое производствен
ное задание он вьшолняет на 180— 200 
процентов. Раньще, например, на обра
ботку ко.уплекта калошных моделей за
трачивалось 16 часов. Николай Попов 
сократил это время наполовину и дает 
продукцию только отличного качества.

Когда речь зашла о том. кого утвердить 
агитатором в цехе, коммунисты пришли 
к  одному мнению —  слесаря Попова.

В своих беседах агитатор Попов рас-,., 
сказывал об опыте передовых рабо
чих завода, о необходимости сокращать 
нормативные сроки ремонта машин и 
оборудования, повышать пропзводптель- 
Ность труда, экономить материалы. Ряд 
последних бесед он посвятил разъяснению 
постановления январского Пленума ЦК 
КПСС, решений второй сессии Верховного 
Совета СССР.

Для того, чтобы вести агитационную 
работу на высоком идейном уровне, комму
нист Попов настойчиво овладевает марк- 
.систско-ленинской теорией, занимаясь в 
кружке по изучению Краткого курса исто
рии партии.

Январское задатше цех выполнил на 134 
процеита. Еше более высоких показателей 
коллектив цеха достиг в феврале. Боль
шинство пунктов сбциалисгического обя
зательства, взятого в честь выборов в 
Верховный Совет РСФСР и в местные Со
веты, уже выполнено. Выполнил свое 
личное обязательство и коммунист Ни
колай Петрович Попов.

Товарищи по работе избрали коммуни
ста Попова председателем цехового коми
тета. Л в январе этого года коллектив 
рабочих, инженерно-технических работни
ков и служащих заюда вторично выдви
нул слесаря Николая Петровича Попова 
кандидатом в депутаты городского (Сове
та.

П. БИРЮКОВ.

К а п и т а н
Г. ПЕРВАЯ ПРОФЕССИЯ

Свое детство Василий Михайлович 
Мошкин помнит плохо. Оно пролетело у 
него как-то незаметно. Но память хранит 
образ отца, потерявшего силу, здоровье в 
тяжелом труде батрака.

После смерти отца, в 1900 году, 
братья Василия пошлп в работники к  
кулакам-мироедам, а ему посчастливилось 
устроиться юнгой на пароход купца Бо
гословского.

Тяжелые были те дни жизни для юн
ги. 11.ЧНРСТИО, какой тогда была служба 
мальчтпки на побегушках. Тому подай, 
тому принеси, а за малейший промах —  
получай по зубам. Часто избитому Васи
лию приходилось плакать где-нибудь в 
укромном местечке.

Шли годы. Юный матрос Василий по
бывал за это время на многих сибирских 
реках, накопил опыт. В свободные от 
службы часы учился самоучкой. П вот 
после восьмилетней службы Василий 
Мошкин стал штурвальным. Ценой неимо
верно тяжелых усилий завоевал эту про
фессию Василии Мошкин в условиях цар
ской России.

II. КРАСНЫЙ ФЛАГ
Водники, уж  та к  по>велось, время из

меряют не годами, а навигациями.
Вот и сейчас Василий Михайлович, 

рассказывая об историческом 1917 годе, 
когда рабочие и крестьяне России сверг
ли иго капиталистов и помещиков, вспо
минает навигацию того года.

Пароход тогда стоял в Тобольске на 
причале. В сумрачном осеннем небе туск
лым пятном светило холодное солнце. 
Дул северный колючий ветер, но речни
ки  собрались на палубе парохода все, как 
один. Кто-то из собравшихся над капи
танским мостиком укрепил красный флаг. 
Встал вопрос о том, кому доверить коман
дование на пароходе. Один из матросов 
сказал:

—  Предлагаю капитано?! избрать Ва
силия Мошкина. Рабочий человек, и во 
флотских делах не новичок...

Матросы поддержали это предложение.
Так принял командование пароходом 

Василий Михайлович Мошкин. В тот па
мятный день он впервые в своей жизни

в с т а л  н а  к з п и т з н с е п п  м о с т и в  п а р о х о д а ,  
н а  м а ч т е  к о т о р о г о  а л е л  с т я г  м о л о д о й  со
в е т с к о й  р е с п у б л и к и .

I I I .  СОВЕТСКИЙ КАПИТАН
Вот уже 37-ю навигацию Василий Ми

хайлович командует пароходами» Пз них 
9 Навигаций он провел ва пароходе 
«Профивтерн», 23 навигации на пароходе 
«Ш етинкин», остальные на пароходе 
«Маршал Рыбалко». Экипажи под коман
дованием опытного капитана из года в 
год завоевывают первые места в социали
стическом соревновании.

Экипаж парохода «Маршал Рыбалко» 
считается лучшим среди речников управ
ления Обского речного пароходства. Он 
ОДНШ1 из первых применил перевозку гру
зов методом толкания. Теперь этим мето
дом работают многие экипажи.

Много перевез Василий Михайлович со 
своим экипажем груза для народного хо 
зяйства нашей страны, Эк1ш аж парохода 
«Маршал Рыбалко» еще два года тому 
назад выполнил пятилетний план грузо
перевозок.

Экипаж спаян. Дисциплинированность, 
точность выполнения приказаний, това
рищеская взаимопомощь отличают коллек
тив. Примером для речников являются 
старший штурман М. Н. Беседин, штур
вальный В. Ф. Дудов, механик А. М. 
Ставский и многие другие. За последние 
четыре навигации экипаж сам ремонтиро
вал пароход передовым бурлаковским ме
тодом, сэкономил сотни тысяч рублей го
сударственных средств.

Свой многолетний опыт вождения судов 
капитан тов. Мошкин передает другим 
водникам. Бывшие матросы Я. И. Г1>ебс- 
нев, П. П. Дитосов. И. Н. Прохоров еще 
не так давно плавали под командованием 
Василия Михайловича, а сейчас уже ста
ли капитанами и умело водят пароходы.

V
Василий Михайлович Мошкин снискал 

глубокое уважение у самусьских судоре
монтников. Его выдвшгули кандидатом в 
депутаты Томского областного Совета. 
Нет сомнения, что на выборах избиратели 
отдадут свои голоса за одного из знатных 
капитанов нашей страны Василия Ми
хайловича Мошкина.

М. СЕМЕНОВ.

Н А Ч А Л О  БОЛЬШ ОГО П У ТИ
Па дворе метель. Она вторые сутки не- 1  привели ни к  чему, в дело

сет тучи снега, переметает дороги, зано
сит до окон стены коровника.

Весело и шумно переговариваясь, дояр
ки  смахивают с шалей и пальто пушистые 
хлопья и, звеня оцинкованными подойни
ками, расходятся по ферме. Здесь тихо, 
тепло. Вдоль двух рядов стойл протяну
лась подвесная железная дорога. Неяркий 
свет февральского пасмурного дня допол
няет свет электрических ламп. Па молоч
но-товарной ферме колхоза имени Калини
на начинается вторая дойка.

...Доярка делает быстрый и энергичный 
массаж вымени, и первая струйка молока 
сильно и звонко ударяется в светлое дно 
подойника.

Через полчаса Капитолина Гончарова 
несет аккуратно покрытое марлей ведро 
на молоканку.

Ничем но отличается группа коров ком
сомолки Гончаровой, но вот и сегодня в ее 
бидоне набралось больше молока, чем в 
соседних. Животные как  бы вознаграж
дали заботливый, четко продуманный 
пруд доярки и зоотехника. Налои растут. 
Гончарова в соревновании доярок Томской 
области вышла на одно из первых мест.

—  Это же так важно, —  говорит, бле
стя глазами, Капитолина, —  япать по
вадки, характер каждой коровы. В этом—  
путь к  высоким надоям.

Что-то вспомнив, она добавляет:
— Встал на этот путь.— наберись упор

ства Ведь не все гладко выходит. П у 
меня всякое было...

В днп, когда на ферму завозили непол
ный запас кормов, и робкие протесты за
ведующего фермой тов. Ерм*''ловича не

Гончарова.
Уставший от безрезультатных споров с 

бригадиром, раздосадованный чрезмерной, 
ка к  ему показалось, напористостью дояр
ки, заведующий досадливо бросил Капито
лине:

—  Не нравится —  уходи. Без тебя до
ярки найдутся.

И Капитолина здесь сделала ошибку —  
не вышла на работу. Два дня ее коров 
доили другие доярки. Помогла комсомоль
ская организация.

—  Влетело мне тогда здорово и поде
лом, —  смущенно признается Гончарова.

Зато в другой раз Капитолина повела 
себя иначе. Она неожиданно явилась пря
мо к  бригадиру.

—  Ну чего ты петушишься? Нет сего
дня лошадей. —  отвечал он на требования 
доярки.

—  Корова теряет удой за сутки, а на
бирает неделю, —  это тебе невдомек? —  
говорила Капитолина. —  Не уйду и дру
гих сюда приведу, пока не подвезешь кор
ма!

I! корма подвезли.
На предвыборном собрании в колхозе 

имени Калинина, Кожовниковского района, 
выдвигая кандидатов в депутаты районно
го Совета, колхозники назвали имя Капи
толины Гончаровой.

Па вспрече с кандидатом избиратели, 
сами животноводы, задали ей вопрос:

—  П сколько ж  ты хочешь взять моло
ка. тов Гончарова?

Она ответила уверенно:
—  Ко дню выборов —  по 850 литров, 

за зиму —  1.400, за год — 2.400.

вмешалась 1 —  Эк. куда залетела, не высоко ли?—
заметил кто-то с места.

—  Да нет, в самый раз —  на Всесоюз
ную выставку...

...Выставка. Сколько раз ее прекрасные 
павильоны вставали перед мысленным взо
ром Капитолины. Мечты раздвигали зна
комые стены коровника, и за ними вместо 
завьюженных полей простирался мир ог
нен, асфальта, чудесных дворцов. Молодая 
сибирячка шла по этому сказочному горо
ду, подхваченная толпой людей, чьими ру
ками был он создан.

Зал районной библиотеки. Перед Капи
толиной Гончаровой знакомые лица изби
рателей. Их глаза устремлены на нее дру
желюбно, но и требовательно.

— Биография моя простая, —  звучит 
ее молодой голос. —  Родилась я в год на
чала коллективизации. Училась в сель
ской школе, работала рядовой колхозни
цей. Комсомол послал меня работать на 
ферму. Стала дояркой. Тут и конец моей 
биографии...

—  Не конец, а только начало, —  мяг
ко цоправляст Капитолину старушка-озби- 
ратеяьпица. —  Ныне ваши пути далекие. 
Только не заносись, а работай' на совесть.

Так начинаетгл ее путь слуги народа, 
путь прямой, светлый, но и ответствен
ный. Строже и чуть задумчивее становит
ся ее лицо, когда она выхолит па улицу. 
Сквозь косые потоки снега пунцовым све
том горят слова: «Избирательный уча
сток», а ниже —  призыв: «Отдадим свои 
голоса за кандидатов народа, верных сы
нов и дочерей Родины!».

Вл. БЫКОВ,
КожевЕИБовский район.

Работать так, 
как учит партия

Я столяр мебельной фабрики Еожпашев- 
ского горпромкомбината. Самое большое 
мое желание— это работать так, ка к  учат 
нас Коммунистическая партия и родное 
(Советское правительство. В 1952 году я 
выполнил задание на 170 процентов, в 
1953 году —  па 218 процентов. В полто
ра раза перевыполнил производственные 
задания и в минувшем году, при отлич
ном качестве выпускаемой продукции.

Рабочие фабрики единодушно одобрили 
решения январского Пленума ЦК КПСС и 
второй сессии Верховного Совета СССР. У 
всех советских людей, у  нашей партии и 
правительства одна общая дума —  сде
лать нашу Родину еще сильнее и бога
че.

Завтра, в день выборов в ВефховиыЗ 
Совет РСФСР и местные Советы, мы, со
ветские люди, вновь продемонстрируем 
свою сплоченность вокруг партии и прави
тельства. Я с радостью отдам свой голое 
за кандидатов блока коммунистов и бес
партийных.

Н. СТАРИЦИН,
столяр мебельной фабрики Колпашевского 

горпромкомбината.

Радость колхозного 
труда

Колхозный труд принес нам радость и 
счастье. 18 лет я работаю дояркой в 
своем родном колхозе. На моих глазах 
произошли большие перемены в экономи
ке колхоза и  культурной жизни колхоз
ников.

Особенно большие перемены произошли 
в нашем колхозе после постановления 
сентябрьского Пленума ПК КП (Х . У  нас 
повысилась культура земледелия, укреп
ляется общественное животноводство, под
нимается его продуктивность.

Полновеснее стал трудодень. В прош
лом году, например, на выработанные 
трудодни я подучила 30 центнеров хлеба, 
много денег.

С большой радостью восприняла я по
становление январского Пленума ЦК 
КПСС об увеличении производства про
дуктов животноводства. Стараюсь чест
ным трудом ответить на заботу партии н 
правительства. В зимний период мне уда
лось повысить налой молока почти в три 
раза по сравнению с этим же периодом 
прошлого года.

Но этого мало. Я приложу все усилия 
к  тому, чтобы еше выше поднять продук
тивность коров.

В день выборов в Верховный Совет 
РСФСР и местные О веты  депутатов тру
дящихся я буду голосовать за кандидатов 
блока ком.мунистов и беспартийных, за 
радость колхозного труда.

М. СЕБЕРЯКОВА,
колхозница сельхозартели «Верный 

путь», Парбигского района.

В  н а ш е й  ш к о л е
Наша школа два года назад преобразо

вана из семилетней в среднюю, В будущем 
учебном году у  нас состоится первый 
выпуск десятиклассников.

... Загляните внутрь школы. Здесь теп
ло и уютно; два учебных кабинета —  
физический и биологический —  оборудо
ваны приборами и нагляднымп пособиями. 
Только на укрепление учебной п хозяй- 
ствепной базы школы, на оборудование я 
мебель за последние два года было израс
ходовано около 50 тысяч рублей.

Для более глубокого изучения основ 
современного производства физический 
круж ок школы под руководством препода
вателя тов. Гаевского перенес своп заня
тия в подсобные цехи Фабрики «Сибирь». 
Недавно начальник механического цеха 
тов. Купресов провел беседу с членами 
круж ка  о современном оборудовании по 
обработке металлов, токарь тов. Крюков 
познакомил школьников с устройством и 
работой токарного станка.

Upri школе имеется пришкольный уча
сток, на котором разбит фруктовый сад. 
Заложены десятипольный полевой и се^ги- 
польный овощной севообороты, разбит 
цветник. Все это позволяет приблизить 
преподавание биологии к  практическим 
задачам современного сельскохозяйствен
ного производства.

Много внимания коллектив школы уде
ляет физическому воспитанию детей. В 
январе мы' провели соревнование между 
спортсменами пионерских отрядов на приз 
газеты «Пионерская правда».

Шеф школы —  коллектив фабрики 
«Сибирь» оборудовал для школьников 
спортивный зал, помог оборудовать ка
ток. Проведено несколько лыжных похо
дов школьников.

Коллектив учителей и  учащиеся под
держивают повседневную связь с коллек
тивом фабрики «Сибирь». Недавно в одном 
из цехов фабрики рядом с цеховой доской 
показателей появился «Уголок школьни
ка», где указаны оценки учащихся, роди
тели которых работают в цехе.

В. тюнин,
директор школы ЙГ: 19.

Т Р У Д О В О Й  У С П Е Х  
М Е Х А Н И З А Т О Р А

Вступая в социалистическое соревнова
ние мехакизато^юв в честь выборов в Вер
ховный Совет РСФСР и в местные Оветы 
депутатов трудящихся, токарь Пышкин- 
ской МТС тов. А. Домбровский взял обяза
тельство ежедневно выполнять сменные 
задания на 180 процентов. Он сдержал 
свое слово. Тов. А. Домбровский еже.тнев- 
но выполняет сменное задание на 200 —  
300 процентов, выдавая детали только 
отличного качества.

А. ДАВИДОВИЧ.
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Претворим в жизнь решения 
январского Пленума ЦК КПСС

На районных собраниях партийного актива 
А С Н Н О В С К И Й  Р А Й О Н

Состоялось собрание актива Асинов- 
CKoß районной парторганизации, обсудив
шее доклад первого секретаря райкома 
КПСС тов. Голикова об итогах январского 
Пленума ЦК КПСС и задачах районной 
парторганиззцнп.

Докладчик п выступающие в прениях 
говорили, что в решениях январского 
Пленума ЦК КПСС и второй сессии Вер
ховного Совета СССР советские люди ви
дят яркое вырагение мудрости внешней 
1  внутренней политикп партии и прави- 
fejiCTBa. Изучая п обсуждая эти реше
ния, трудящиеся района единодушно 
эаяв;1яют о своей готовности отдать все 
силы делу укрепления могущества и 
дальнейшего расцвета нашей Родины.

Асиновскнй район располагает огром
ными возможностями для быстрого подъе
ма сельского хозяйства.

Отмечая некоторые успехи в подъеме 
сельского хозяйства, участники собрания 
указывали на большие неиспользованвые 
возможности II резервы, имеющиеся в 
сельском хозяйстве.

Хозяйство многих колхозов района про
должает развиваться однобоко: колхозы
основной доход получают от производства 
льнопродукциа, а такая важная отрасль, 
ка к  животноводство, остается запущен
ной.

Большинство колхозов не выполнило 
план развития поголовья скота. В колхо
зах на 100  гектаров земельных угодий

на 1 октября 1954 года имелось всего 
лишь по 9 голов крупного рогатого скота, 
в том числе по 3 коровы. Очень низкой 
продолаиет оставаться продуктивность 
животных.

Основной причиной низкой продуктив
ности животноводства является плохое 
состояние кормовой базы и необеспечен
ность скота помещениями. Колхозы мало 
заготавливают грубых и особенно сочных 
кормов. Ни колхозы, ни МТС не занима
ются по-настоящему улучшением естест
венных сенокосов, не проводят вторых 
укосов многолетних трав. В районе не 
уделяется должного внимания выращива
нию картофеля на корм скоту, расшире
нию посевов кукурузы .

Как в заготовке кормов, так н в меха
низации процессов труда на животновод
ческих фермах Асиновская и Мятрофа- 
новская МТС сделали очень мало.

До последнего времени райком партии 
и райисполком очень мало занимались 
развитием животноводства.

—  О состоянии дел в животноводстве 
того или иного колхоза райком КПСС и 
рапислолком судили преимущественно по 
выполнению плана увеличения поголовья 
скота, —  говорит председатель колхоза 
<Шобеда» тов. Тутынин. —  Выполнит 
хозяйство план —  хорошо, а какова про
дуктивность животных, каковы возмож
ности ее повышения,— ^этим не нптересо- 
вались.

Особенно неблагополучно в районе со 
строительством типовых скотных дворов. 
Еще много животных размещено в при
митивных помещениях, а в таких колхо
зах. ка к  «Искра» и «Большевик», скот 
стоит просто под навесом.
' МТС оказывает мало помощи колхозам 
в ведении строительных работ.

Участники совещания указыва.ди на 
серьезные недостатки в массово-политиче
ской работе среди колхозников, особенно 
занятых в животноводстве. Райком пар
тии и его инструкторские группы не при
няли .должных мер к  укреплению кол
хозных парторганизаций. Многие колхоз
ные парторганизации слабы и малочис
ленны. Направление коммунистов из го
рода в колхозы райком партии вел кампа
нейски. Особенно мало работает коммуни
стов и комсомольцев на животноводческих 
фермах.

Выступившие на собрании тт. Еаплен- 
ко. Косач, Котов, Исаков и другие гово
рили о необходимости резкого повышения 
урожайности, увеличения валового сбора 
зерна за счет применения всех передовых 
приемов агротехники, сокращения сроков 
уборки урожая, расширения посевов к у к у 
рузы, о крупны х недостатках в подготов
ке колхозов и ЫТС к  весеннему севу.

Единодушно одобрив постановление 
Пленума ЦК КПСС, собрание актива оп
ределило практические мероприятия по 
его осуществлению.

З Ы Р Я Н С К И Й  Р А Й О Н
Состоялось собрание партийного актива 

Зырянского района. На собрании был об
сужден доклад первого секретаря райко
ма КПСС тов. Максимова об итогах ян
варского Пленума ЦК КПСС и задачах 
районной парторганизации.

Как докладчик, так и выступавшие в 
прениях говорили о том, что трудящиеся 
ЗьфЯЕСкого района встретили решения 
январского Пленума ЦК КПСС и второй 
сессии Верховного Совета СССР единодуш
ным одобрением. Обсуждая эти историче
ские решения, они выражают твердую 
решимость выполнить до конца задачи, 
поставленные партиен и правительством 
по крутому цодъему сельского хозяйства.

К ак  и прежде, наша партия ставит в 
центре внимания развитие тяжелой ин
дустрии, так ка к  только на базе непре
рывного роста тяжелой индустрии могут 
успешно развиваться все отрасли народ
ного хозяйства, в том числе и сельское 
хозяйство.

Участники собрания отмечали, что ж и 
вотноводство является самой отстающей 
отраслью сельского хозяйства района. 
Колхозы на 100 гектаров земельных уго
дий имеют всего лишь 8 голов крупного 
рогатого скота, в том числе две коровы. 
Крайне низка продуктивность скота, осо
бенно в колхозах «КПМ», имени Маленко
ва, имени Ворошилова, им А и  Молотова, 
«Коммунар» и  других.

Основная причина отставания животно
водства —  плохая кормовая база. План 
заготовки грубых кормов из года в год 
не выполняется. Мало сеется на корм ско-

ту  картофеля, корнеплодов и силосных 
культур. Из-за бесхозяйственности и гру
бого нарушения агротехники возделыва
ния урожай кукурузы  получен очень низ
кий.

Ни одна МТС не выполнила плана ме
ханизированной заготовки кормов, не уде
ляется должного внимания механизации 
и строительству животноводческих поме
щений.

Председатель колхоза имени Жданова 
тов. Суворов критиковал директора МТС 
тов. Попова за то. что он не считается с 
мнением и предложениями председателей 
колхозов, зазнался, грубит, плохо за
нимается развитием сельского хозяйства, 
особенно развитием общественного живот
новодства.

О принижении чувства ответственности 
за состояние животноводства со стороны 
руководителей Зырянской МТС говорили 
в своих выступлениях тт. Кулаков и Во
ротников.

На собрании были вскрыты серьезные 
недостатки в руководстве сельским хо
зяйством со стороны ряда первичных 
парторганизаций, инструкторских групп 
райкпма партии по зонам МТС, райиспол
кома и райкома партии.

Отмечалось, что партийные организа
ции не уделяют должного внимания во
просам развития животноводства. Секре
тари райкома партии и члены бюро на 
животноводческих фермах бывают редко. 
Опыт передовых доярок, свинарок, телят
ниц не распространяется.

Живая организаторская работа по подъ
ему сельского хозяйства нередко подме
няется заседательской суетней. Пнетрук- 
торские группы по зонам МТС все еще 
слабо помогают колхозным парторганиза- 
циям в улучшении воспитательной работы 
среди работников животноводства. На фер
мах мало работает коммунистов и комсо
мольцев.

Председатель колхоза «Октябрь» тов. 
Тихонов критиковал руководителей Чер- 
датской МТС за то, что они ру 1соводят кол
хозами по телефону, кампанейски.

Секретарь райкома партии тов. Верещак 
в своем выступлении указал, что райупол- 
минзаг работает без должного напряжения. 
Среди работников заготовительного аппара
та низка государственная дисциплина, 
принижено чувство ответственности за по
рученное дело.

Председатель колхоза «Путь Ленина» 
тов. Степичев указал на то, что райис
полком и МТС шаблонно подходят к  пла
нированию посевов зерновых культур. 
Бригадир тракторной бригады тов. Тимо
феев критиковал правление колхоза «Борь
ба за коммунизм» за большие потери зер
на, которые были допущены при уборке 
урожая.

На собрании выступил секретарь обко. 
ма КПСС тов. Бабанов.

Собрание единодушно одобрило поста
новление январского Плену.ма ЦК КПСС 
«Об увеличении производства продуктов 
животноводства» и приняло решение, на- 
щ)ав,денное на претворение в жизнь намс- 
чениых партией мероприятий.

СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА

Как подготовить семена к посеву

по СЛЕДАМ НАШ И Х ВЫСТУПЛЕНИЙ

«СЕРЬЕЗНЫЕ НЕДОСТАТКИ В ПОЛИТИ
ЧЕСКОЙ УЧЕБЕ КОММУНИСТОВ»

Под таким заголовком в 17 «Красно
го Знамени» была опубликована коррес
понденция, в КОТО1РОИ вскрывались серьез
ные недостатки в работе сети партийного 
П1юсвещения в Молчаповском районе.

Секретарь райкома КПСС тов. Белов со
общил в редакцию, что отмеченные в кор
респонденции недостатки имеют место. В 
целях устранения их. вопрос о политиче
ской учебе коммунистов был обсужден на 
собрании районного партийного актива.

Секретари райкома КПСС и работники от
дела пропаганды и агитации стали боль
ше заниматься учебой коммунистов и ока
зывать им помощь.

Принимаются меры к  улучшению рабо
ты семинара пропагандистов, лекторской 
группы, консультантов.

«В ЧАИНСНОМ РАЙОНЕ ФОРМАЛЬНО 
РУКОВОДЯТ АГИТАЦИОННО-МАССОВОЙ 

РАБОТОЙ»
Под таким заголовком в 23 «Красно

го Знамени» была опуб.тиЕована коррес

понденция, в которой подвергалось крити
ке формальное ружоводетво агитационно- 
массовой работой среди населения со сто
роны райкома КПСС и некоторых парвич- 
ных парторганизаций.

Секретарь райкома КПСС тов. Алексеев 
сообщил в редакцию, что корреспонденция 
была обсуждена на заседании бюро райко
ма КПСС.

Бюро райкома .приняло ряд мер по улуч
шению руководства массово-политической 
работой среди населения.

В ряде колхозов области плохо готовят, 
ся семена к  посеву. Много семян зерновых 
культур некондиционны по влажности, 
засорены, имеют невысокую энерппо 
прорастания. Около 40 процентов се
мян некондиционны по всхожести. Не 
лучше II с семенами льна-долгунца, мно
голетних трав.

С семенами пшеницы особенно треволс- 
ное положение в колхозах Томского, Бак- 
чарского, Молчановского, Парбигского и 
Чаинского районов.

Некондиционны семена по вс.хожеети 
потому, что плодовые оболочки от избыт
ка влаги настолько уплотнились, что не 
допускают кислород из воздуха к  заро
дышу, и зародыш не выхолит из состоя
ния покоя. Но достаточн* такие семена 
подсушить и обогреть, как они становят
ся всхожими. Так сделали в колхозе hmi-- 
ни .Молотова, Зырянского района. Партия 
овса в 1()0 центнеров имела всхожесть 
только 82 процента. После обогрева се
мян на сушилке ИЗС-З всхожесть семян 
повысилась до 92 процентов.

В колхозе «Комсомолец». Асиновского 
района, пшеница «диамант» до сушки 
имела всхожесть 75 щюцентов, а после 
сушки на сушилке ПЗС-3 —  88 процен
тов. В колхозе «Вперед к  коммунизму», 
Шегарского района, партию семян пшени
цы в 200 центнеров дважды просушили 
на сушилке «Колхозница». Всхожесть се
мян возросла до 86 процентов.

Необходимо повсеместно организовать 
тщательную просушку, подработку сем<;н- 
ного зерна, используя для этого все зерно
сушилки п зерноочистительные машины.

Однако руководители многих колхо
зов не принимают никаких мер, чтобы 
организовать подготовку семян к  посеву. 
В колхозе имени Ста.тина, Молчановского 
района, партия семян пшеницы «диа- 
.мант» засыпана на хранение с высокой 
влажностью. Зимой зерно промерзло, хотя 
еще имеет высокую жизнеспособность. 
Если эти семена оставить в таком иоло- 
женин и дальше, они могут погибнуть. 
Их необходимо немедленно пропустить че
рез сортировку ВС-2, которая освободит 
семена от кристаллов льда, затем семена 
надо осторожно просушить, и они будут 
иметь хорошие посевные кондиции.

Подобные факты наблюдаются во мно
гих колхозах.

Какие сейчас надо принять неотложные 
меры, чтобы довести все семша до нор
мальных посевных кондиций? В первую 
очередь, необходимо организовать подсуш
ку  семян. Ее можно производить на су
шилках «К^пзбасс», «ВИСХОМ», «Колхоз
ница» и ПЗС-3. Перед сушкой семена 
следует очистить от мякины и соломы на 
сортировках ВС-2, веялках или Клейто
нах. Мякина и солома при подсушке мо
гут  легко воспламениться, кроме того, они 
препятствуют равномерному движению 
зерна в сушильной камере, а также вы
пуску его из зерносушилки.

При просушке нужно особенно следить 
за температурой теплоносителя (смеси 
воздуха с топочными газами), входящего 
в сушильную камеру. Для сушки семян 
ржи, пшеницы, овса, ячменя с влаж
ностью до 20 процентов те>гаература теп
лоносителя при входе в сушильную каме
ру не должна пфевышать 80 градусов 
Цельсия, и в самих семенах —  40 гра
дусов. Если семена имеют влажность бо
лее 20  процентов, их следует пропускать 
через сушилку дважды.

При первой подсушке температура теп
лоносителя не должна превышать 70 гра
дусов. а в семенах —  35 градусов, при 
второй подсушке соответственно 75— 80 
градусов и 40 градусов.

При подсушке семян гороха и. гречихи 
температура теплоносителя не должна 
превышать 60 градусов, а семян —  
35 градусов.

П[1н сушке семян на зерносушилке не
обходимо иметь не менбе 3 термометров 
на 150— 200 градусов. Один из них ,!ОЛ- 
жен быть установлен для измерения тем- 
перату1)ы теплоносителя на выходе из 
смесительной камеры топки, второй —  
для измерения температуры в месте по
ступления теплоносителя в сушильную 
камеру, третий —  для измерения темпе
ратуры семян.

При подсушке семян особенно важно, 
чтобы хорошо работала вентиляция. Вен

тилятор должен давать не менее 900 обо
ротов в минуту. При илохой вентиляции 
может произойти запаривание семян.

Следует также учесть, что при сушке 
семян в зимнее время в вытяжной трубе 
получается конденсация паров и появ
ляется течь воды из трубы. Чтобы избе
жать этого, трубу следует дополнительна 
обить сверху тесом и утеплить.

Подсушка семян должна проводиться 
только под руководством агронома.

Просушенные семена следует немедлен
но просортйровать, доведя их по чистоте 
до кондиционного состояния, затем про
верить в контрольно-семенной лаборато
рии на посевные качества.

Долг машинно-тракторных станций —  
помочь кол.хозам механизировать суш ку н 
сортировку семян, оборудовав специальные 
сушильно-зерноочистительные агрегаты 
(ем. чертеж).

Схема сушильно-зерноочистительного агрегата; 1) Завальная яма для прие
ма сырого зерна: 2) Ковшовый элеватор для подъема зерна в ковш сортировки 
ВС-2; 3) Сортировка ВС-2; 4) Ковшовый элеватор для подачи зерна в сушилку: 
5) Сушилка; 6) Ковшовый элеватор для подачи су.хого зерна на сортировку 
ВС-2; 7) Сортировка ВС-2 для очистки сухого зерна; 8) Приемно-распредели
тельный желоб со шнеком для подачи в стоки зерна на триеры; 9) Бункер су
хого зерна; 10) Триеры.

Этот супгально-зерноочпстительный аг
регат пригоден для обработки как  продо
вольственного, фуражного, так и семен- 
ното зерна. Он состоит из трехковшовых 
элеваторов, зерносушилки («ВИСХОМ», 
«Колхозница» или сушилка типа Обедни- 
на), двух веялок, сортировок (ВС-2), 
3 триефов или сортировки ОС-1, бункера 
для зерна и автовесов.

Зерно, поступающее на сушку, взвеши
вается на автовесах, затем сгружается в 
завальную яму первой очистки. Дно за
вальной ямы имеет покатость 
под углом 45 градусов, благодаря чему 
зерно самотеком поступает к  ковшовому 
элеватору. Элеватором зерно подается в 
засыпный ковш сортировки ВС-2. Прой
дя через сортировку, зерно сходит с ниж 
него решетного стана, поступает в за
вальную яму второго ковшового элеватора, 
подающего зерно в бункер зерносушилки. 
Сухое зерно поступает в завальную яму 
третьего ковшового элеватора, подающего 
зерно на вторую сортировку ВС-2, после 
чего попадает в приемный ковш п по тру
бам самотеком стекает в три стоящих па
раллельно триера. Взамен триеров может 
быть установлена сортировка ОС-1.

Если семенное зерно сухое и  не тре
бует сушки, то первая сортировка ВС-2 
и сушилка из работы выключаются, эер-

но сразу засыпается в завальную яиу 
третьего элеватора.

В колхозах области имеется большое к (^  
лпчество неочищенных семян. С очисткой 
их нельзя медлить нп  дня. Нужно ис
пользовать для этой цели как  сложные 
зерноочистительные машины МТС, так л 
все простые зерноочистительные машины 
колхозов. Однако руководители многих 
колхозов ждут, когда МТС даст сложную 
машину, и подготовку зерна своими сред
ствами не организуют.

Необходимо помнить, что посев разре
шается только семенами, которые отвеча
ют требованиям государственного стан
дарта, имеют всхожесть не ниже 90 про
центов, влажность не выше .1 7  про
центов, чистоту не ниже 97 процен
тов, содержат семян сорняков не более 
100  ш тук  в килограмме.

Январский Пленум ЦК КПСС ставит за
дачу— резко увеличить производство зер
на. Это обязывает руководителей колхозов 
п МТС, специалистов сельского хозяйства 
обеспечить отлпч1П’ю подготовку ссмяц к  
посеву, чтобы увеличить урожай зерно
вых культур. Сейчас надо в каждом кол
хозе полным ходом вести подработку и 
подсушку семенного зерна. Это задача 
первостепенной важности.

П. ЗВОНКОВ,
заведующий областной контрольно-сер|Юн- 

ной лабораторией.
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В этот день лучших показателей в со
ревновании за выполнение н перевы
полнение графика цикличности доби
лись:

мастерский участок тов. ПЕТРОВА 
Ланского леспромхоза, выполнивший 
1,8 цикла;

мастерские участки тт. ГЕРМАНА 
Ергайского леспромхоза, ШЕРКСНАСА 
Лайского леспромхоза, ФЕДОТОВА Ни- 
бегинского леспромхоза, выполнившие 
по 1,6 цикла;

мастерский участок тов. МАКЕЕВА

Ергайского леспромхоза, выполнивший 
1,4 цикла;

мастерский участок тов. ПУГАЧА 
Берегаевского леспромхоза, выполнив
ший 1,3 цикла;

мастерские участки тт. ГАНКОВА 
Нибегинского леспромхоза, ЯТКИНА 
Молчановского леспромхоза, выполнив
шие по 1,2 цикла;

мастерские участки тт. БАННИКО
ВА Нибегинского леспромхоза, ПИКА- 
ЛОВА Ергайского леспромхоза, выпол
нившие по 1,1 цикла;

мастерские участки тт. СТАРИКОВА 
Колпашевского леспромхоза, БУГАКО
ВА Красноярского леспромхоза, ГОЛО
ВИНА Нибегинского леспромхоза, МА- 
ХОРТОВА Тимирязевского леспромхоза, 
КОРОЛЕВА Чаинского леспромхоза, 
ШЕХТЕРЛЕ Берегаевского леспромхо
за, ПУПКОВА Зырянского леспромхоза, 
РОДИОНОВА Средне-Чулымского лес
промхоза, выполнившие по 1 циклу.

Остальные коллективы, работающие 
по графику цикличности, в этот день не 
выполнили установленного на сутки 
объема лесосечных работ.

ТЕАТР

По рт ^ Ярт ур
Над сценой отсвечивают золотом циф

ры: «1904— 1905». Перед зрителямл 
оживают страницы истории. Пьеса 
А. Степанова и  И. Попова «Порт-Артур» 
рассказывает о событиях русско-япон
ской войны. Предательская сдача Порт- 
Артура кликой Стссселя —  один из эпи
зодов этой войны, отразивший наиболее 
характерные черты сложившейся тогда в 
России политической обстановки. С паде
ния Порт-Артура, указывал Ленин, нача
лось паденйе царизма. Русско-японская 
война обнажила преступность п гниль 
царского строя, способствовала пробужде
нию революционного самосознания трудя
щихся масс, ускофила революцию.

Творческий коллектив театра име
ни В. П. Чкалова в этом спектакле сумел 
поведать о главном, о том, ка к  ценой 
страданий и жертв десятки тысяч кресть
ян и рабочих стали понимать, что причи
на всех бед народа —  царский строй, 
стали задумываться над путями своего 
освобождения. В спектакле раскрыта 
сущность предательской клики  Стесселя, 
показана борьба с ней героических защит
ников Порт-Артура.

Перед зрителями проходят солдатские 
будни е повседневным, ставшим ка к  бы 
привычным героизмом, с солдатскими раз
думьями о том, что будет, когда война 
окончится, с минутами того веселья, 
когда в песне и пляске сказывается лю
бовь к  жизни.

Запоминаются отдельные образы сол
дат.

Филипп Блохин (арт. В. А. Калинчен- 
ко) неказист, не блещет выправкой и на 
взгляд такого командира, ка к  генерал 
Фок, —  никудышный солдат. Но вот Бло

хин ранен. Сестра хочет увести его па 
перевязочный пункт. Жался каждое мгно
вение, е каким-то детским недоуме1шеМ 
глядя на сестру, —  ка к  она не понимает, 
что на батарее остались товарищи, —  он 
вырывается и, превозмогая боль, возвра
щается в бой. Перед зрителями предстает 
один из тех русских солдат, которых еще 
Суворов восхищенно называл чудо-богаты
рями. В суровой боевой обстановке, когда 
человек виден весь, к  Блохину прислуши
ваются, за ним идут солдаты. Игра Ка- 
линченко объясняет нам причину такого 
отношения. Блохин —  беззаветно смелый 
человек, хороший товарищ, он глубоко и 
остро чувствует все, что волнует солдат, 
умеет правильно выразить их мысли п 
чаяния.

С большой теплотой играет Н. П. Коз- 
.10ВСКИЙ роль солдата Софрона Родионова.

Бывший путиловед Иван Терешкин об
рисован авторами пьесы схематично. Пре
одолевая в меру своих сил недостатки 
ролл, артист И. С. Смагин .дает зарисовку 
рабочего человека, который нс только сам 
понимает, но и другим хочет объяснить 
сущность происходящих событий.

Когда говоришь о сценах на батарее, 
нельзя не сказать о поручике- Борейко 
(артист Н. Ф. Филиппов). От картины к  
картине Н. Ф. Филиппов показывает, как 
зреет протест в сознании поручика Борей
ко против предательской клики  Стесселя. 
й  когда в финале спектакля Борейко, 
вопреки предательскому приказу команде- 
вания, решает взорвать батарею, такой по
ступок воспринимается как закономерный 
итог пройденного им пути.

Но артист не исчерпал всех возмож
ностей роли. Хотелось бы, чтобы Борей
ко-Филиппов острее выразил ненависть

к  Стесселю, Фоку, Гантимурову. А 
в момент смерти Блохина ждешь от пору
чика пусть краткого, но идущего от са
мого сердца проявления горя. Ведь Бло
хин, ка к  его играет артист Калинчен- 
ко, —  наиболее близкий Борейко человек.

Многие страницы книги , посвященные 
формированию характера и взглядов Зво
нарева (артист В. Ф. Воронин), не вошли в 
пьесу. Теи продуманнее должен был быть 
каждый эпизод его сценической жизни. В 
спектакле плохо показано, ка к  суровая 
школа, которую проходит Звонарев, спо
собствует его духовному возмужанию. 
ЗритеЛп мало узнают о мыслях и  чув
ствах Звонарева. Артист недостаточно 
пользуется подтекстом роли. Звонарев в 
исполнении В. Ф. Воронина —  бледная 
тень прежних ролей артиста (сошлемся хо
тя бы на роль Петра в спектакле «Кряже
вы»).

Роль Вари Белой в спектакле досадно ма
ла. 3. А. Извольская не имела возможности 
раскрыть характер девушки многосторонне. 
Но главные черты ее духовного облика 
она могла бы показать выразительнее. 
Поступки и чувства Вари определяются 
прежде всего любовью к  народу. В спек
такле же чувства и мысли Вари сосредо
точены решительным образом на Звона
реве. Появление девушки на батарее в 
исполнении артистки воспринимается 
только, ка к  удовлетворение желания де
вушки чаще видеть любимого. А ведь это 
далеко не единственная причина, которая 
привела ее в ряды защитников Порт-Ар
тура.

Галлерея защитников Порт-Арт^’ра не 
полна без тех, кто их направлял н объ
единял —  генерала Кондратенко и адми
рала Макарова.

Генерал Кондратенко был душой оборо
ны Порт-Артура. Если б мы нс знали это 
из книги , тс, посмотрев спектакль, никог
да бы его так не назвали. Ни в одной из 
сцен Кондратенко (артист IÍ. Я. Кибнц- 
кий ) не проявляет твердой воли, неутоми
мой энергии. Это не активный сподвиж

ник  Макарова, а человек, которому не 
под силу противостоять ходу событии. 
Любимца солдат, талантливого генерала, 
в котором сочетались черты лучших рус
ских военачальников, в спектакле, по 
существу, нет.

Адмирал Макаров —  выдающийся уче
ный и флотоводец прошлого. Укрепляя 
мощь России, он постоянно помнил о воз
можности войны. П война началась. Впер
вые зрители встречаются с адмиралом 
А ртист Б. М. Молотов), когда он, после 
совместного с генералом Кондратенко осмот
ра сухопутных укреплений, приезжает к  
Стесселю. Первая сцена со Стесселем, Ад
мирал разбирает план, составленный шта
бом Стесселя. Каждая его фраза —  словно 
пощечина. «Я познакомился с этим пла
ном и нахожу его абсолютно неприемле
мым», —  эти слова адмирала возвещают 
начало непримиримой борьбы между ним 
и Стесселем. В этой сцене и в последую
щих Макарову, каким его играет Б. М. Мо
лотов, недостает того могучего полета 
мыслей, тех д^тпевных свойств, того му
жества, за что его так горячо любили сол
даты и матросы.

Для необычной в репертуаре артиста 
роли Б. М. Молотов нс нашел новых вы
разительных средств. Поэтему новая роль 
не раскрыла и новых творческих возмож
ностей.

В этом смысле интересна работа К . А. 
Муратова над ролью Стесселя. Некоторые 
прежние работы афгиста были лишены 
ярких красок. Новая роль внесла поправ
ку  в представление о творческих возмож
ностях артиста.

Портрет Стесселя паписан яркими маз
ками. Вот этот небольшого роста генерал 
в благодушном настроении (1 акт). Лицо 
его то и дело расплывается в улыбке. Ге
нерал даже пританцовывает на ходу. Но 
стоит Звонареву начать разговор об из
меннических действиях Фока и Сахарова, 
ка к  добродушный «отец-командир» пре
вращается в того Стесселя, о котором все

знают, что с подчиненньгаи он не цере
монится.

Недалекому, бездарному Стесселю, ка
ким его играет К. Муратов, свойственны 
резкие перемены в поведении. Гене
рал то придает своей небольшой фи
гуре чрезвычайную величественность и, 
широко расставив ноги, восседает на крес
ле, ка к  на троне, то, узнав ,о своем сме
щении, сразу становится маленьким и 
жалким. Артист подчеркивает, что всеми 
действиями Стесселя руководит мысль о 
собственной выгоде и  карьере. Он продает 
честь, Родину.

Неодинаково художественно убедитель
но обрисованы в спектакле представители 
окружения Стесселя и те, кому они слу
жили.

Японский генерал Танака (артист 
П. Г. Ткаченко) —  один из наиболее вы
разительных образов постановки. Артист 
снова показал себя мастером точного сце
нического рисунка. Вот Танака прибыл на 
праздник к  Стесселю. За его преувеличен
ной вежливостью, за ласковыми, словно 
мурлыкающими интонациями, —  скрытая 
издевка. Он уже чувствует себя будущим 
хозяином крепости. К  таким он предстает 
в 7-й Гизртине. Удобно устроившись в 
кресле, на котором только что сидел Стес- 
сель, шпион Танака, ка к  хозяин с при
казчиками, говорит со Стесселем, Фоком, 
Верой Алексеевной Стессель.

Если Стессель командует войсками 
Квантушского района, то им самим коман
дует его властная супруга. Она смотрит 
на Порт-Артур как  на свою вотчину, от 
которой нужно получить ка к  можно боль
ше выгод. II  она получает их, не брез|ля 
никакими средствами. В спектакле в ро.ш 
Веры Алексеевны Стессель играют две ар
тистки— Е. А. Одоевская и Л. II.  Павлеи- 
кова. Одоевской роль удалась больше. В 
первом акте актриса сатирически подчер
кивает надменность Веры Алексеевны, 
ее тщеславие. Потом зрители узнают, что 
«ее превосходительство» алчна. Это вы
дает блеск глаз, цепкое движение рук, 
когда она рассмат1)иваст подаренные Са

харовым драгоценности. А вот Вера Алек
сеевна, благочестиво подняв глаза, лице
мерно молится за упокой души ни в чем 
не повинного китайца, повешенного по 
ее же наущению. Это один из наиболее 
запоминающихся эпизодов в игре артист
ки.

А. П. Павленковой Вера Алексеевна 
обрисована односторонне. В исполнении 
актрисы это только хитрая женщина, со
знающая силу своего влияния на слабо
вольного мужа.

Роль великого князя Кирилла играет 
Д. А. Лядов. Предложенная Лядовым драк- 
товка этой роли спорна. У ж  очень 
напоминает отпрыск императорской 
фамилии полного сил, подгулявшего к у п 
чика из пьесы Островского. Опустошен
ность, цинизм великого князя —  вот что 
важнее было показать, нежели ту  жажду 
веселья, которой охвачен Кирилл в испол
нении Лядова.

Генералу Фоку (заслуженный артист 
МАССР М. М. Каплин-Дарскнй) недостает 
хитрости старого жандарма. Он очень 
пассивен.

Шпиона Сахарова артист А. .А. Евстиг
неев играет прямолинейно, упрощая об
раз. Беспомощен в роли Гантимурова ар
тист А. Н. Мнхейчев.

Новый, несомненно, интерегныи и зна
чительный спектакль театра —  неровен. 
Его достижения и неудачи обусловлены 
сильными и слабыми сторонами режиссу
ры. В спектакле ощутима своеобразная 
творческая индивидуальность нового по
становщика Я. Д. Бродского. Но в рабо
те с артистами он в ряде случаев не до
стиг нужны х результатов.

В новом риоктаклс зрителеГ! порадовали 
декорации художника И. Д. Егорова. До 
корашш свидетельствуют о том, что Его 
ров —  способный и опытный художник

Спектакль только начал свою жизнь 
Надо полагать, что она будет длительной 
и многие недостатки, о которых мы упо 
М1ша,ти, будут устранены.

С. САПОЖНИКОВА.
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Сбор подписей в Пенине под Обращением и народам мира
11ЕКИН, 25 февраля. (ТАСС). Агентст

во Синьхуа сообщает, что по заявлению 
председателя пекинскип» комитета по про
ведению кампании сбора подписей под

Обращением к народам мира Чжан Си-жо, 
за неделю, закончившуюся 2 1  февраля, 
в Пекине было собрано в общей сложно
сти 2.750.900 подписей.

П одписание б о л га р о -ту р е ц ко го  соглаш ения 
о товарообмене и платеж ах на 1955 год

СОФИЯ, 24 февраля. (ТЛСС). По сооб- 
тению  газет, вчера в Анкаре было под
писано соглашение между Болгарией и 
Турцией о товарообмене и платежах на 
1955 год. Болгария будет поставлять

Турции машины и моторы, электромате
риалы, продукцию химической промыш
ленности, цемент, фарфоровые и Фаянсо
вые изделия, стекло. Турция поставит 
Болгарии дубители, сухие фрукты, цит
русовые, рыбу, маслины.

Концерт Давида Оастраха в Токио
ШАНХАЙ, 24 февраля. (ТАСС). Как 

еообщает японское радио, вчера вечером 
В Токио состоялся первый концерт совет
ского скрипача Давида Ойстраха. Партию 
фортепиано в концерте исполнял Влади- 
1Шр Я.чпольский.

Выступление советского музыканта 
привлекло огромное количество слушате
лей. Зал, где проходил концерт, не мог 
вместить всех желающих. На концерте 
присутствовали члены дипломатического 
корпуса в Токио.

Концерт прошел с большим уешехЪм.

„Нарушение всех обычаев и традиций 
в международных делах“

Американский журнал о политике США на Дальнем Востоке
НЬЮ-ЙОРК, 24 февраля. (ТЛСС). Взрыв 

возмущения во всех странах мира, а так
же протесты в Соединенных Ш татах в 
связи е агрессивными действиями и гру
бым вмешательством США во внутренние 
дела Китайской Народной Республики, 
повидпмому, оказывают воздействие на 
некоторые американские деловые круги .

Обращает на себя внимание выступле
ние влиятельного в де.товых кругах США 
журнала «Киммершл энд Файнэншл кро- 
викл». который Б редакционной статье 
высказывается за пересмотр американской 
политики в отношении Китайской На
родной Республики.

«Наши рискованные предприятия в 
области международной политики, —  го
ворится в статье, —  право, следовало 
бы изучать и оценивать значительно бо
лее регулярно п широко в свете истории. 
Разочарования и неудачи, которые они 
приносят, были бы значительно лучше 
поняты, если бы мы еознава.ти, насколь
ко широко, насколько часто, если не ска
зать регулярно, наши идеи, наши про
граммы и наша политика представляют 
собой нарушение всех обычаев и тради
ций в международных делах. Большее по
нимание того, что происходило раньпш в 
этой области, а временами, возможно, 
большее уважение к  традиционному мыш
лению, несомненно, уберегло бы нас от 
затруднительных положений и, быть мо
жет, нам не пришлось бы время от вре
мени оказываться в лш.томагическом т у 
пике».

Непри.знание Соелпненными Штатами 
Китайской Народной Республики, гово
рится в -статье, является отступлением от 
«широко принятых в прошлом междуна
родных обычаев».

Касаясь проблемы Тайваня, автор 
статьи признает, что по всеобщему убеж
дению «Формоза принадлежит Китаю». 
Однако в США «по крайней мере в на
стоящее время стали считать, что Ки
тай —  Формоза». Но «вряд ли будет 
реалистом тот. кто хоть на один момент 
предположит, что в будущем вооруженные 
силы, находящиеся на Формозе, смогут 
высадиться на континенте п захватить 
скольк-о-нйбудь значительную часть кон
тинентального Китая; невероятно, чтобы 
мы сочли, что наши интересы требуют

использования наши.т лю.1ских резервов и 
наших финансов для подобного рискован
ного предприятия; мы. бесспорно, можем 
в течение длительного времени не допу
скать коммунистов на Формозу, но с ка
кой целью? Думают, что может найтись 
некое «урегулирование» этого вопроса, 
которое привело бы к  появ.тенпю двух 
Китаев, как, по имеющи.чся сведениям, 
хотели бы англичане, но перспективы в 
этом отношении отнюдь не являются бле
стящими».

Автор приходит к  выводу, что США в 
своей политике на Дальнем Востоке заш
ли в «тупик», из которого трудно выйти 
без ущерба для «так называемого прести
жа». «Этого затруднительного тупика 
можно бы.то избежать (ка к  Англия в из
вестной мере избежала его, за исключе
нием того, что она оказалась связанной 
с нами), если бы мы проводили более 
дальновидную и реалистичную политику 
по отношению к  странам Дальнего Восто
ка, —  продолжает автор. —  Но мы не 
придерживались правил игры... Мы изде
вались и продолжаем издеваться над тра
дициями в этой области международных 
отношении. Мы думаем, что нам еще при
дется расплачиваться за это. Говорят, что 
мы должны оккупировать и укрепить са
зы, находящиеся поблизости от контииен. 
тальной части Азии, для того, чтобы .за
щищать Сан-Франциско, но мы не можем 
вспомнить ни одной страны, которая ког
да-либо предъявляла такие притязания в 
прошлом, и более чем сомнительно, что
бы такие притязания встретили бы под
держку, если б они были выдвияут.ч. По
литика такого рода в прошлом неизменно 
оказывалась неотъемлемой частью импе
риалистических планов и притязании. 
Поэтому мы вряд ли можем удивляться, 
что страны Азии, которые в течение дол
гого времени были жертвами западного 
империализма, считают трудным поверить 
нашим торжественным заверениям в им
периалистическом бескорыстии до тех 
пор. пока мы будем настаивать на таком 
типе обороны наших берегов.

Иногда мы спрашиваем себя, не выга
даем ли мы, если самым тщательным об
разом рассмотрим заново все эти вопро
сы».

Обострение франно-америнансних 
противоречий в Индо-Китае

НЬЮ-ПОРК, 24 февраля. (Т.\СС). По
следнне сооощення американской печати 
свидетельствуют об обострении франко
американских противоречий в Пндо-Ки- 
тае. Журнал «Ньюсуик» опубликовал 
статью, в которой отмечает, что США п 
Франция «сцепились в ожесточенной 
схватке по вопросу о политике в Пндо- 
Китае».

Из статьи впдно, что особое недоволь
ство государственного департамента США 
вызва.до стремление владельцев различ
ных французских предприятий, находя
щихся в Демократической Республике 
Вьетнам, занять трезвые позиции, учиты 
вая законные интересы ДРВ, что привело 
Б переговорам относительно совместного 
управления этими предприятиями.

«Соединенные Ш таты. —  пишет ж ур
нал,—  на прошлой неделе вручили фран
цузскому правительству резкую ноту, 
предупреждая, что американскому терпе
нию приходит конец и что переговоры 
французов с красными уже серьезно по
дорвали позиции премьера Южного Вьет
нама Нго Динь Дьема». Но свидетельству 
журнала, это вмешательство (¿ША «вы
звало столь же резкий ответ. Париж за
явил, что сохранение французских инте
ресов в Нндо-Китае является твердо ус
тановленной политикой».

Характерно, что стремление француз
ской стороны строить свои экономические 
отношения с ДРВ в духе Женевского со- 
глапгения вызывает открытые угрозы со 
стороны американской дшгломатии.

На военном совещании в Бангкоке
НЬЮ-ЙОРК, 24 февраля. (Т.\СС). Как 

ВИДНО из сообщений американских газет, 
на совещании министров иностранных 
дел стран —  участниц военного договора 
для Юго-Восточной Лзип (СЕАТО) в Банг
коке после парадной части —  открытого 
заседания, на котором произносились ре
чи «о стремлении к  миру» и о «благосо
стоянии дружественных народов» нача
лись закрытые заседания. На закрытых 
заседаниях Соединенные Штаты, являю
щиеся организатором и фактическим ру
ководителем- этого агрессивного военного 
блока, выдвигают требования о создании 
«мобильных военных сил» и об использо
вании военных баз в странах СЕАТО. Как 
сообщает корреспондеит газеты «Нью- 
Йорк геральд трибюн» Бигарт, государст
венный секретарь США Даллес на закры
том заседании 23 февраля выступил с 
пространной речью, в которой он подчерк
нул стремление Соединенных Штатов дер
жать свои вооруженные силы в Тихом 
океане сконцентрпров.анными в качестве 
«центральной ударной силы». Даллес до
казывал также «необходимость» сохране
ния Формозы и Южной Кореи как  «ан
тикоммунистических» бастионов в Юго-Во
сточной Азин.

По свидетельству корреспондента, Дал
лес утверждал, что Соединенные П(тпты 
теперь располагают более мощными сила
ми на Тихом океане, чем в 1945 году. 
Он заявил, что «распыление и разделе
ние этих вооруженных сил было бы серь
езным просчетом», и призывал к  созда

нию «мооильных сил, которые можно оы- 
ло бы быстро использовать в любом месте 
и в любой момент, ка к  только это пона
добится».

Бигарт отмечает, что Даллес призывал 
другие страны— участницы СЕ.АТО «при
нимать во внимание» вооруженные силы 
чанкайшистов на Формозе (Тайвань —  
Ред.) и войска, имеющиеся в Южной Ко
рее. Некоторые лица, сказал он, настоль
ко критически относятся к  Формозе и 
Южной Корее, что даже предлагают лик
видировать эти антикоммунпстичеекие 
бастионы. Нельзя представить себе дей
ствия, которые были бы более роковыми 
Д.1 Я СЕАТО. сказал Даллес. Он заявил, 
что Тайвань и Южная Корея —  это «дга 
из трех фронтов» в Лзип. Третьим фрон
том он назвал Юго-Восточную Азию.

Даллес выразил мнение, пишет коррес
пондент, что Формозе. Южной Корее и 
Японии «следовало бы быть офпциальпо 
представленными на совещании». Коррес
пондент указывает, ^то представителям 
этих стран предназначается роль наблю
дателей.

Как сообщает из Бангкока корреспон
дент агентства Юнайтед Пресс, «автори
тетные круги» полагают, что американ
ские военно-морские и военно-воздушные 
соединения будут пользоваться базами 
стран, вовлеченных ими в блок СЕ.АТ0.

В числе таких баз, указывает коррес
пондент, возможно, будут аэродромы для 
реактивных самолетов, которые англича
не строят в Малайе, а также базы в 
Таиланде.

В западногерманском бундестаге
БЕРЛИН, 24 февраля. (ТАСС). Сегодня 

утром бундестаг (западногерманский пар
ламент) начал обсуждение вопроса о ра
тификации парижских согла]иений. По 
за.чыслу канцлера Аденауэра и других 
лидеров партии ХДС обсуждение должно 
носить окончательный характер. Сегодня 
и завтра будет проходить второе-чтение 
парижских соглашений е их обсуждением 
постатейно, д 26 февраля —  третье чте
ние и окончательное голосование, после 
чего, в случае б.тагоггриятного для Аде
науэра голосования, парижские соглаше
ния будут считаться ратифицированными.

Обстановка в стране настолько накале
на, враждебное О’гаошение' населения к 
планам милитаризашга Западной Герма
нии столь сильно, что сочли необходи
мым бундестаг отгородить широкой за
претной зоной, в которую стянуты поли
цейские силы не только Бонна, но и 
многих городов Рура.

Население Германии по обе стороны 
зональной границы хорошо отдает себе 
отчет о тех огромных последствиях, ко
торые влечет за собой решение, рассмат
риваемое сейчас бундестагом. Ратифика
ция парижских соглашений бундестагом 
будет означать углуб.тение раскола Герма
нии и реальное приб.тижение военной 
опасности; напротив, отклонение этих со
глашений откроет щ 'ть к  воссоединению.

демо-к  созданию единой, миролюбивой 
крзтической Германии.

Па борьбу за единство Германии, про
тив парижских соглашении поднялись все 
миролюбивые силы Германии.

Враждебный делу мирного, демократи
ческого развития Германии характер па
рижских соглашений настолько очевиден 
и народный протест настолько усилится, 
что это оказало влияние и на некоторые 
партии западногерманского правительст
венного блока.

Заседание бундестага началось с вы
ступления депутата —  члена СДПГ Кар
ло Шмида, который от имени фракции 
социал-демократической партии внес 
предложение отказаться от обсуждения 
парижских соглашений п вместо этого до
биваться нроведсния переговоров четырех 
держан но германскому вопросу. В этом 
предложении указыва.10сь на необходи
мость проведения переговоров с Совет
ским Союзом о мирном разрешенгга гер
манского во11}КИ'а до ратификации париж
ских соглашений.

Реакционное большинство бундестага 
отклонило предложение денутата К. Шми
да. Однако, ка к  отмечает агентство ЛДН, 
за предложение фракции социал-демокра
тической партии голосовали, помимо де
путатов социал-демократов, некоторые де
путаты от партий правительетвепной 
коалиции.

Статья Бивена в еженедельнияе ,, Трибюн'
ЛОНДОН. 25 февраля. (ТАСС). Ежене? 

делышк «Трибюн» опубликовал ответ Би- 
вена на вопрос читателей относительно 
американских военных баз в Англин. Би
вен подчеркивает, что со стратегической 
точки зрения пребывание американских 
бомбардировишков на английской земле

ческой стерпны вопроса, 
«С политической точки

Бивен пишет: 
зрения доводы 

против баз цоеомненны. Они придают нам 
вид «оккупированной страны» и подвер
гают сомнению нашу свободу действий в 
отношегши Америки. Пришло время покон.

совершенно не оправдано. Касаясь полита- чить с подобным положением»

С Ш А  увел ичива ю т а ссигнования  на о бучение  
и н о стр а н н ы х  в о й с к

НЫО-ИОРК, 24 февраля. (Т.4СС). Как 
секющает корреспондент газеты «Нью- 
Йорк пост» Роберт Аллен, правительство 
США в новом бюджетном году, начинаю
щемся 1 июля, намерено израсходовать 
800 миллионов долларов на обучение 
войск в «дружественных странах» —  
главным обра:зом в странах Дальнего Во
стока. Эта сумма вдвое превыснт расходгл 
текущего бюджетного года.

По сообщению корреспондента, «пр.е.д- 
полагаетея обучить вооруженные силы 
всех родов численностью в 1.250 тысяч 
человек в Южном Вьетнаме, Таиланде, 
Пакистане, Японии, на Формозе и в Ю ж
ной Корее. План включает также группу 
стран Среднего Востока: Турцию и Иран, 
определенно, Египет и Ирак —  предпо
ложительно».

СПОРТ

Соревнование баскетболистов Сибири
В Г. Томске в спортивном зале «Медик» 

проведены матчевые встречи по баскетбо
лу женских и мужских сборных команд 
городов и областей Сибири.

В соревнованиях участвовали женские 
команды Алтайского края, Кемеровской 
и Томской областей, мужские команды 
Алтайского края. Кемеровской и Томской 
областей и гор. Новосибирска.

Соревнования начались ветшечей муж
ских команд Кемеровской области и Ал
тайского края. Алтайцы захватывают ини
циативу и, несмотря на у 1Ш1тое сопротив- 
ле1ше кемеровцев, одерживают победу со 
счетом 53:46.

Встречу между женскими командами Ал
тайского края и Кемеровской области вы
игрывают кемеровские баскетболистки со 
счетом 6 9 :5 0 ,’

Затем встретились мужские команды 
г. Новосибирска и Томской области. Об
щин итог встречи 69 :50  в пользу коман
ды г. Новосибирска.

Во второй день соревнований мужская 
команда Томской области уверенно выиг
рала у команды Алтайского края со сче
том 70:37.

Встреча между женскими командами 
Алтайского края и Томской области за
кончилась победой томичек со счетом 
44 :36 .

Мужская команда г. Новосибирска вы
играла у  команды Кемеровской области со 
счетом 57:40.

Встреча между .мужскими командами 
Новосибирска и Алтайского края в послед
ний день соревнований принесла победу 
новосибирцам, выигравшим со счетом 
55:34.

Команда гор. Новосибирска показала се
бя, ка к  сп.точенный волевой коллектив. 
Игроки этой команды умело владеют мя
чом, хорошо производят броски но корзи
не. имеют хорошие попадания в штраф, 
ных бросках, все они одинаково хорошо 
играют и в защите и в нападенип. Коман
да заня.да первое место в соревновании 
мужекпх команд.

Встреча мсж.гу женскими командами

Кемеровской и Томской областей проходила 
весьма напряженно. Игра закончилась ни- 
чейны.ч результатом 39 :39 . После двух- 
минуткого перерыва команды подучили 
дополнительные 5 минут игры. В эти ми
нуты томички проводят один бросок с 
игры и реализуют один штрафной бро
сок. Кемеровчанки ответили только одним 
штрафным броском. Судьями . фикси
руется победа ко.манды Томской области со 
счетом 42 :40  и ее первенство в соревно
вании.

Игра проходила в быстром темпе, коман
ды показали хорошие технические при
емы, особенно команда Кемеровской обла
сти, тактически правильно строили игру.

Соревнования закончились встречей 
между мужскими командами Томской и 
Кемеровской областей. В этой встрече ре
шалась судьба второго места.* С первых 
минут игра пошла с' пе1)еменными успе
хами. Игроки ушли на отдых при счете 
21 :18  в пользу томичей. Во второй по
ловине игра стала еще напряженнее. Счет 
игры все время меняется. Общин счет 
игры —  47 :47. Дается дополнительное 
время. Игроки Кемеровской команды гру
бят и допускают персональные ошибки, 
томичи же плохо используют штрафные 
броски. Все же томичи закрепляют побе
ду. Счет 57 :51 . Команда томичей вышла 
на второе место.

Прошедшие соревнования пока.адли воз
росшее мастерство игроков. Улучшилась и 
общая физическая подготовка игроков. 
Еоман.ш вносят в игры разнообразные 
приемы. Особенно хорошее впечатление 
оставили игры мужской команды гор. Но
восибирска и женских команд Томской ж 
Кемеровской областей.

После окончания соревнований коман. 
ды-победительницы были награждены дип
ломами И степени республиканского коми
тета по физкультуре и спорту, а тренеры 
и игроки команд получили гвидетелытва.

А. ШМЕЕР. 
главный судья соревнований.

0. ЛИПШТАС, 
главный секретарь соревнований.

Спартакиада спортивного общества 
„Трудовые резервы“

ПОДПИСАНИЕ ТУРЕЦКО-ИРАКСКОГО ВОЕННОГО СОЮЗА
ЛОНДОН, 25 февраля. (ТАСС). По сооб- 1  премьер-.чянистр Мендерес ц премьер- 

щ еннт корреспокдента агентства Рейтер министр Ирака Нури Саид подписали во- 
из Багдада, вечером 24 февраля турецкий | енный пакт между Турцией и Ираком.

Всесоюзный шахматный чемпионат
23 февраля на турнире состоялось до

игрывание неоконченных партий седьмо
го и .восьмого туров.

Антошин выиграл у  Фурмана, а Гел
лер у Спмагпна. Партия Борисенко —  
Корчной на 57-.М ходу была признана 
ничьей. Также ничьей закончилась встре
ча Лисицын —  Борисенко.

Большой интерес вызвало доигрывание 
партий Ботвинник —  -Кан и Спасский —  
Котов. Ботвинник имел материальное пре
имущество в эндшпиле, однако реализо
вать этот перевес было нелегко. После 
размена пешек на фланге позиция не
сколько упростилась. Перегр}Т1пировав

свои силы, чемпион мира создал отдален
ную проходную пеш ку и методичной и г
рой добился победы на 75-м ходу.

В партии Спасский —  Котов в ферзе- 
г-ом эндшпиле Котов после ряда маысвров 
образовал проходные пешки на обоих 
флангах, что решило исход борьбы. На 
79-м ходу Спасский сдался.

После восьми туров положение веду
щих участников турнира следующее: 
гроссмейст'ер Ефим Геллер имеет 6 очков, 
че.\шион мира .Михаил Ботвинник и гросс
мейстер Василии Смыслов —  по 5,5 оч
ка, гроссмейстер Тигран Петросян и ма
стер Борис Спасский —  по 5 очков.

(ТАСС).

В г. Томске закончилась зимняя спар
такиада спортивного общества «Трудовые 
резервы».

В лыжных гонках по командному заче
ту  среди девушек п юношей победу одер
жали лыжники горнопромышленного учи
лища.

По городкам победительницей вышла 
команда ремесленного училища 3 (по
селок Самуськи).

В еоревнованлях по стрельбе из мелко
калиберной винтовки среди девушек луч- 
пше результаты показала команда ремес
ленного училища >«2 6, а у юношей —  
команда ремесленного училища Хз 2 .

В программе последнего дня спартакиа
ды были соревнования конькобежцев. Пэ 
группе юношей победу одержала команда 
горнопромышленного училища, а у  деву
шек —  команда технического училища.

В итоге спартакиады командное первое 
место по гр>тше девушек занял коллектив 
ремесленного уч ш и ш з X  б, а у  юпо- 
шей —  коллектив горнопромышленного 
училища.

Командам-победительницам вручены 
переходящие призы и дипломы. У.чзотни- 
ки  соревнований, занявшие первые ме
ста, награждены призами и грамотами 
областно*го совета спортавного общества 
«Трудовые резервы».

На к у б о к  облпроф совета
в  г. Томске закончились лыжные со

ревнования на кубок облпрофсовета, по
священные выборам в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы депутатов тру
дящихся.

Соревнования проводились по четырем 
группам. По первой группе победу одер-

жалн лыжники университета, по вто
рой —  горного техникума, по третьей 
лыжники электромеханического завода н 
по четвертой —  учащиеся школы X  45.

В соревновАНиях приняли участие 30 
команд лыжников.
а-

И звещ ение
28 февраля, в 7 часов вечера, в Доме I щественное сознание и его формь!» 

ученых состоится лекция на тему «06-1 (лекция 1-я). Читает В. И. Лещинер.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А ТР
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
26 февраля — «Порт-Артур».
27 февраля днем — «Свадебное пу

тешествие».
вечером — «Порт-Артур».

Начало дневных спектаклей в 12 ча
сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 26 

февраля — «Испытание верности». Се
ансы: 10. 12-10, 2-20. 4-30, 6-40. 8-50, 
11. Для детей — «Кто первый», «Два 
жадных медвежонка», «Оранжевое гор
лышко», «Три мешка хитрости». Нача
ло сеанса в 9 часов утра.

Клуб имени Сталина. 26 февраля — 
«Срочное письмо». Сеансы: 2. 4. 6, 8, 
10.

Кинотеатр имени И. Черных. 26 фев
раля. Большой зал — «Испытание вер
ности». Сеансы: 9-20. 11-35, 1-50, 4-05, 
6-20, 8-35, 10-50. Малый зал — «Отру
бим лапы дьяволу». Сеансы; 9, 11, X, 
3. 5. 7. 9, 10-40.

Механическая прачечная по улице 
Больничкой. 6 производит прием белья 
в стирку в неограниченном количестве 
от организаций и частных лиц. От част
ных лиц белье в стирку принимается 
приемными пунктами при бане № 1 и 
на Коммунистическом проспекте, 6.

Стирка производится в сроки от 4 
до 10 дней.

2 — 1

Томский пивоваренный завод при
нимает стеклянную посуду (бутылки ем
костью 0,5 литра). Посуда принимается 
в киоске по Клиническому переулку 
против пивоваренного завода.

2 — 2

Томской комплексной экспедиции 
требуются квартиры для прибывающих 
инженеров-геологов на курсы повыше
ния квалификации при То.мском поли
техническом институте.

Обращаться; г. Томск, улица Татар
ская. 22. общий отдел экспедиции.

2 — 2

Томский медицинский 1шотитут имени В. М. Молотова объявляет, что 
в среду, 9 марта, в 7 часов вечера, в актовом зале института, на ученом 
совете лечебного факультета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
ассистентом кафедры госпитальной хирургии Красяюярского медицин

ского института Н. И. Захаровым на тему; «Сравнительная оценка неко
торых методов лечения рожи», представлеиной на соискание ученой сте
пени кандидата медицинских наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор К. Н. Знверт и доцент 
Б. А. Альбицкий.

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке мединститута.

Томское ремесленное училище №  2  в горнопромышленное училище №  1 \
ПРОВОДЯТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 1

для подготовки токарей, слесарей по ремонту промышленного оборудо
вания, наладчшюв токарных автоматов и по;^автоматов.

Принимаются юноши и девушки в возрасте 14—16 лет, цренмущесг- 
венно с семилетним образованием, но не ниже 6 класгов.

От пост5шающих требуются в подлинниках докумеиты: паспорт, свиде
тельство об образовании я справка о состоянии здоровья.

Учащиеся находятся на полном государственном обеспечении. Срок 
обучения — два года.

Срок приема заявлений — 1 апреля 1955 р.
Заявления и документы направлять по адресам:
Ремесленное у^лищ е №  2 — г. Томск, Северный городок, корпус 10.
Горнопромышленное училище №  1 — г. Томск, переулок Подгор

ный. 11.
________________________________________________________________  2 — 1

Техенабу комбината «Томлес» требу
ются на постоянную работу грузчики. 
Оплата сдельная.

Обращаться: г. Томск, Нижний луг, 
4, остановка автобуса «Линия».

3 —2

Требуются на постоянную работу: 
эвономнет-плановик, хорошо знающий 
систему снабжения, и на временную ра
боту — счетовод.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва. 19. рыбпромтехенаб. 2 —2

Теплоэлектропроекту требуются: ин
женер планово-производственного отде
ла, знакомый со строительством, стар
ший инженер технического отдела.

Обращаться: г. Томок, улица Розы 
Люксембург, 49.

2 —2

Требуются: счетовод, плопшкя, шту
катуры, печншеи, конопатчики, разнора
бочие. Плотники обеспечиваютоя квар
тирами.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак
ко, 4.

2  —  2

Гр-ка Подберезкина Ольга Григорьев
на, проживающая в г. Томске, улица 
Белинского, 69. кв. 4. возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-ном Подберет- 
киным Владимиром Ивановичем, прожи
вающим в г. Томске, улица Лагерная. 
27, квартира 8.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Кировского 
района г. Томска.

Гр-ка Бембель Татьяна Николаевна, 
прож»гвающая в г. Томске, Военный пе
реулок, 4, возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-ном Бембелем В.тадими- 
ром Васильевичем.

Дело подлежит радсмотрению в Том-* 
ском областном суде.

Гр-ка Мальцева Тамара Михайловна, 
проживающая в г. Томске, улица Крас
ноармейская. 53, кв. 3. возбуждает де
ло о расторжении брака с гр-ном Маль
цевым Иваном Терент1,евичем. прожи
вающим в г. Томске, улица Красноар
мейская, 53. кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.

Смотрите на экранах 
кинотеатров и клубов!

Киноочерк в 2-х частях

„Город на Томи“
(к 350-летию со дня основания 

города Томска)

И новый французский художе
ственный фильм в 2-х сериях

Фильм дублирован на русский язык 
киностудией им. М. Горького.
Выпуск областной конторы 

.Кинопроката*.

Гр-н Сенн Габриель Иосифович, про
живающий в г. Томске, проспект име
ни Кирова, 60, дом 7, кв. 20, воз
буждает дело о расторжении брака с 
гр-кой Сенн Марией Васильевной, про
живающей в г. Томске, проспект имени 
Кирова, 60, дом 6, кв. 6.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Кировского 
района г. Толюка.

Гр-н Байдин Дфанасий Семенович, 
проживающий в г. Томске, улица Ал
тайская. 9. квартира 2, возбуждает де
ло о расторжении брака с гр-кой Байди- 
иой Рнмлюй Михайловной, проживаю
щей в г. Томске, улица Алтайская, 9, 
квартира 2.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.
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